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НАРОДЫ ПОЛНЫ РЕШИМОСТИ 
УПРОЧИТЬ МИР

Ашроды всех стран тчхрячс приветствова
ли результаты Женевского совещания 
Глав Правительств четырех держав, поло
жившего начало нового этапа в отношени
ях между государствами. Упорная борьба 
миролюбивых сил увенчалась успехом. 
Путь мирного решения сп0|рных междуна
родных проблем теперь открыт. Пмеется 
реальная возможность добить(>я длительно
го и прочного мира, покончить с ^угрозой 
ВОВОЙ войны и гонкой вооружений, опра- 
дить людей от смертельных, {разруши
тельных действий атомного и другого 
оружия маосоБОго уничтожегая.

Итоги Женевского совещания Глав Пра
вительств четырех держав воодушевляют 
широкие народные массы на усиление 
борьбы за дальнейшее ослабление между
народной напряженности, вливают в них 
новые силы и уверенность в успехе своего 
правого дела. Мщ) можно сохранить, гово- 
рот теперь миллионы людей во всех стра
нах. можно и необходимо ^тлршшть взанмо^ 
понимание и дружбу между народами. Все 
большее число людей начипает понимать, 
что к МИРУ ведет не поли'гика «с позиции 
силы», безрезультатность л опасность ко
торой доказана самим ходом исторического 
развития, а политика уважения законных 
прав больших и малых стран, политика 
обеспечения коллективной безопасности и 
сотрудничества в деле сохранения мира 
всех государств без различия их социаль
но-экономических систем.

О своих чаяниях и стремлениях наро'Ды 
заявляют ясно и открыто. 16 августа Се
кретариат Всемирного Совета Мира о п у
бликовал первые свеаения о сборе под
писей под Обращением Всемирного Совета 
Мира против подготовки атомной войны, 
принятым в Вене 19 января 1955 года. 
За семь месяцев этой всенародной кампа. 
НИИ под Обращением поставили свои под
писи 655 миллионов 963 тысячи 811 че
ловек.

Приведенные в сообщении Всемирного 
Ск)вета Мира данные показывают неуклон, 
ный рост этого великого движения нашего 
времени. Так, Стокгольмское воззвание 
собрало 482 миллиона по,тнисей. Обраще
ние за Пакт Мира —  612 миллионов, а 
Венское обращение —  свыше 655 миллио
нов подписей. В Японии за запрещение 
атомного оружия высказалась третья часть 
всего населения страны, в Италии —  12 
>гиллионов. в Индонезии —  2.5 миллиона. 
В Советском Союзе. Китайской 'Народной 

Ресттублике, Японии и странах народной 
демократии кам ания практически закон
чилась. в других странах она продолжает, 

ся.
Проблема залрещения атстного оружия 

еще не решена, еше действуют В1раж.теб- 
ные миру круги. В этих условиях Секре
тариат Всезгарного Совета Мира совершен
но справедливо указывает: «Продолжая и 
усиливая эту кампанию, мы можем при- 
1тизить момент запрещения и уничтоже. 
ния атомного оружия, обеспечить разрядку 
международной напряженности и облегчить 
поиски решений проблем, которые будут 
обсуждаться на Совещании министров 
иностранных дел в октябре этого года, до
биться улучшения положения в Азии».

Состоявшаяся в Хельсинки Всемирная 
Ассамблея Мира и принятые ею решения 
играют большую роль в деле подъема все
народной борьбы за укрепление мира и 
международное сотрудничество.

В движение за запрещение ядерного 
оружия вовлекаются все более широкие 
круги общественности. Видные ученые и 
крупные 0|рганизацйи. среди них англий. 
ские и американские профсоюзы, коопера
тивные союзы, церкви, в том числе мето
дистские и пресвитерианские церкви 
США, требуют опрадигь мир от угрозы 
атомной войны.

Большое значение Егмела проходившая 
на днях в Хиросиме Меж.тународная кон
ференция. В ее работах участвова,ю более 
пяти тысяч представителей Японии и за
рубежных стран. Эта конференция, со
званная в дни. когда исполнилось десяти
летие с момента первой атомной бомбар
дировки. отразила думы и чаяния простых 
людей всего мира. Она способствовала 
объединению усилий людей разных 
взглядов, разных политических убеждений

и религиозных верований на борьбу за 
то. чтобы больше никогда не повторилась 
трагедия Хиросимы!

Народы требуют, чтобы величайшее 
достижение человеческого разума —  атом, 
ная энергия была использована не в це
ля х разрушения, а в целях созидания на 
благо человечества, в мирных целях.

В эти дни миллионы людей во всем ми. 
ре с надеждой сле.1ят за работой Междуна- 
рЬдной научно-технической конференции 
по мирному использованию атомной энер
гии. Впервые в истории видные ученые ж 
инженеры многих стран мира собрались ̂ в 
Женеве для того, чтобы обсудить важней
шие вопросы создания атомных электриче. 
ских установок и электростанций, пробле- 
мы гигиены и безопасности труда при ра
боте с ядерноп энергией. использования 
радиоактивных изотопов в различных от. 
раслях промышленности, сельского хозяй. 
ства, в научно-исследовательской работе и 
в медицине. На конференции с успехом 
выст^шили ученые нашей етраны, пока
завшие большие достижения Советского 
Союза в деле мирно1го иееолгдования атом
ной энергии.

Мощной демонстрацией воли народов к 
мпру явился также пятый Всемирный Фе. 
стиваль молодежи и студентов за мир и 
дружбу. На фестиваль в Варшаву собра
лись 30 тысяч юношей и дев1,шек из 
114 стран. В своем обращении участники 
фестиваля заявили: «В этот год надежды, 
вслед за Совещанием четырех великих 
держав в Женеве, наша встреча доказала, 
что мы можем действовать сообща, несмот. 
ря на религпозкые, расовые и языковые 
различия...». Участники фестиваля при
звали молодежь всех стран усилить еще 
больше борьбу за обеспечение мира.

Самые различные слои народов —  рабо
чие. крестьяне, ремесленники, торговцы, 
деятели науки и искусства. л:енщины, 
молодежь, определенные деловые круги —  
все более решительно включаются в борьбу 
за прочный и длительный ■̂ rap. Они наде
ются, что за Женевским совещанием Глав 
Правительств четырех держав, создавшим 
новую обстановку в международных отно
шениях, последуют дальнейшие конструк. 
тйвные шаги в целях ослабления между
народной натвряженности. Все миролюби
вые народы горячо одобряют инициативу 
Советского правительства, иринявшего 
решение о сокращении вооруженных сил 
СССР К 15 декабря 1955 года на 640 ты . 
сяч человек и давшего тем самым пример 
практического решения проблемы разору
жения.

Факты последнего вре-мени говорят о 
том. что начался новый мощный подъем 
всена1Родной борьбы r защиту мира. Окры, 
ленные достигнутыми успехами, люди доб
рой воли усиливают' свою бдительность к 
проискам апрессивных кругов, не желаю
щих расстаться с. милой их сердцу «холод, 
ной войной». Сторонники мира со всей 
энергией и организованностью добиваются, 
чтобы важнейшие международные пробле
мы были ^ш ены  мирным п^тем.

Борцы за мир, указывает в своем заяв
лении Фредерик Жолио-Кюри, должны по
мочь общественному мнению проявиться с 
такой силой, чтобы на деле было достиг
нуто соглашение об уничтожении ядерного 
оружия и о всеобщем разоружении, об ор. 
ганизации системы коллективной безопас. 
ности, о воссоединении Германии, которое 
гарантировало бы невозможность возрожде
ния германского милитаризма, и об улуч
шении отношений между Востоком и Зала, 
дом. Общественное мнение должно прийти 
к тому, чтобы твердо и ясно высказаться 
но вопросам, которые оно по праву счита
ет исключительно важными.

Советский народ приложит все свои 
уси.тия к тому, чтобы начавшийся новый 
этап в борьбе за мир увенчался крупными 
победами. Борцы за мир ставят перед со. 
бой простую и ясную цель —  добиться 
дальнейшего уменьшения международной 
напряженности, освободить народы от стра
ха войны, вселить в них уверенность в 
том, что они могут спокойно жить и тру
диться на благо и счастье грядущих поко. 
леняй.

(Передовая «Правды» за 18 августа).

- □  □  □ -

Акмолинская область перевыполнила 
план подъема целины

АЛМА-АТА, 17 августа. (ТАСС). Колхо- 
зы и совхозы Акмолинской области значи
тельно перевыполнили задание по подъ
ему целинных и залежных земель под 
урожай будущего года. Они вспахали 
1.641 тысячу ге1:таров —  на 340 тысяч 
гектаров больше запланированного.

Всего за два года в области поднято 
3.287 тысяч гектаров целины. Это позво
лило резко увеличить производство пше
ницы и кукурузы. Посевная площадь в 
области расширилась в два с половиной 
раза.

Продолжается подъем новых массивов 
целины.

Лучший сталевар страны
МАКЕЕВКА. 17 августа. (ТАСС). «Здесь 

работает лучший ста.тевар Советского Со
юза Степан Маркович Иванов» —  такой 
плакат появился у пульта управления 
мартеновской печи Л! 2 завода имени Ки
рова. Рядом другой плакат говорит о том, 
что здесь же трудится знатный стале
плавильщик —  Дмитрий Иванович Бар
калов. Ему по итогам всесоюзного сорев
нования за второй квартал присуждено 
почетное звание лучшего мастера произ
водства.

Печь лучшего сталевара (Зоветското to -

О б е с п е ч и т ь  о б р а з ц о в о е  
обслуживание комбайновых агрегатов

Соревнование комбайнеров
Тов. Сафаров прочно удерживает первое место.

По итогам соревнования комбайнеров области на 15 августа 
результатов добились следующие комбайнеры:

НА КОМБАЙНАХ «СТАЛИНЕЦ-в»

1 .
2.
3.
4. 
5 
6.
7.
8 .
9.

10.
11 .
12.
13.
14.
15.
16.
17.
18.
19.
20. 
21. 
22.
23.
24.
25.
26.
27.
28.
29.
30.
31.
32.
33.
34.
35.

1 .
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.
9.

10 .
11 .
12
13.
14.
15.
16.

Фамилия
комбайнера

Сафаров М. , 
Свинин П. 
Богдашкнн А, 
Барыпыч И. 

Торшин 
Ширяев П. 
Дорошенко Б. 
Ходоренко 3 . 
Селюк
Харитонов Н. 
Воронов А. 
Кашеутов Н. 
Акимов А. 
Баяндин М. 
Букетов М. 
Романченко В. 
Поэглис 
Переиитин 
Эглит 
Утропов Л. 
Земцев И. 
Осипов И. 
Горбунов С. 
Найд>-ков С. 
Мавлюкеев Н. 
Савченко Н. 
Федоров 
Чириков Д. 
Зуев И. 
Сваровский П. 
Раздобурдин 
Захаренко М. 
Бронфель 
Королева Е. 
Гынгазов Б.

Наименова
ние МТС

Чилийская 
Чилийская 
Уртамская 

Вороновская 
Громышеиская 

Митрофоновская 
Уртамская 
Чилийская 
Уртамская 

Ювалинская 
Вороновская 

Чилинская 
Пышкинская 

Чилийская 
Уртамская 

Вороновская 
Асиновская 

Громышевская 
Асиновская 
Баткатская 
Баткатская 

Поросинская 
; Пышкинская 

Вороновская, 
Томская 

Пышкинская 
Громышевская 

Вороновская 
Сергеевская 

Баткатс.кая 
Митрофанозская 

Гынгазовская 
Пышкинская 
Поросинская 

Гынгазовская

Пахомов И. 
Зарсньш Э. 
Кавкне 
Баласаев И. 
Чернов В. 
Кальвне 
Болтонский А 
Кофман К. 
Костров 
Филис 
Бутырин 

Мерзляков В, 
Березнев В. 
Петров В. 
Мезис 
Речан

НА САМОХОДНЫХ КОМБАЙНАХ

Убрал
гектаров

248
201
195
188
180
179
170
167
163
159
157
153
145
140
138
131
128
124
123
118
116
115
115
113
109
104
100
100
100

99
96
95
95
92
90

2293
2789
1910
2107
1270
2281
2400
2070
2670
1746
1920
2253
2010
2260
2243
1525
1387
1600
1119
1522
1446
1699

840
1775
1238
1615
1456
1338
1000
1760
1282
1254
1164
1349
1305

Вороновская 
Вороновская 
Вороновская 

Томская 
Чилкнекая 

Вороновская 
Томская 
Томская 

Ювалинская 
Асиновская 

Митрофановская 
Чилинская 

Гынгазовская 
Поросинская 

Асиновская 
Громышевская

НА КОМБАЙНАХ «КОММУНАР»

150
109
107 

92  
89  
86 
85  
82  
82  
80  
76
71 
68 
66 
65 
60

130
119
108 
94  
94  
91 
80  
74  
73  
73
72  
71 
70  
68 
67  
65  
61 
60

Закончена уборка озимой ржи, кукурузы и льна
мых на площади 500 гектаров, убрана ку . 
куруэа е площади 85 гентаров, лен —  с 
плпщалл 70 гектаров.

К^.дхозники без нро5[елления приступили 
к обмолоту льна и расстилу льносоломкж.

1. Паршин И. Чилинская
2. Меренгер В. Поросинская
3. Сечин И. Вороновская
4. Филюшин И. Вороновская
5. Липенкин Вороновская
6. Воронов И. Вороновская
7. Чугунов Уртамская
8. ОЬехов М. Вороновская
9. Мурзин Вороновская

10. Нелюбин Д. Поросинская
11. Шульц Я. Кривошскнекая
12. Мерзляков К, Чилинская
13. Данилов Митрофановская
14. Лугачев М. Вороновская
15. Фипгеп Ювалинская
16. Райский Д. Ювалинская
17. Буэль Ювалинская
18. Арзамасов И. Рыбаловская

Комбайнер Турунтаевской МТС П. М. Авдеев заснимает первое место в 
соревновании комбайнеров Туганокого района. К 15 августа он убрал более 100  
reicrapoB и намолотил почти 1.700 центнеров хлеба.

На снимке: П. М. Авдеев. Фото Ф. Хитриневича.

ЧТО НАМ ПОЗВОЛЯЕТ РАБОТАТЬ 
ВЫСОКОПРОИЗВОДИТЕЛЬНО

ШЕГАРКА. (По телефону). Колхоз имени 
Маленкова, где пре.1седателем^ тов. Байгу- 
лов, 18 августа закончил уберку ржи на 
площади 501 гектар.

К этому же дню здесь заве(ршен сев ози_

Передовые льнотеребильщики
что составит две еезон-Б.да.4.Р. (По телефону). Среди льноте. 

ребильщиков Галкинекой МТС разверну
лось горячее соревнование за быстрейшее 
окончание теребления лгша. Парвенство в 
соревновании за.воевал машинист льноте-. 
ребилки Тимофей Казанцев, (работающий 
в колхозе имени Ворошилова. Он первым в 
МТС пет>евыцолнил сезонную норму, вы
теребил 60 гектаров льна. Тов. Казанцев

гектаров льна, 
ных нормы.

Выполнил сезонное задание льнотере. 
бильщик Нефед Занин, работающий в кол. 
хозе имени Жданова. Он убрал 52 гектара 
льна. 49 гектаров льна вытеребил в 
хозе имени Кирова Михаил Карызных.

Каждый из них значительно перевыпол
няет дневные нормы вы1работки.

А . К У Н ГУР О В . 
секретарь партийной организации 

Галкинекой МТС.

Рожь нынче созрела дружно. Хороший 
урожай в этом году вырастили на своих 
полях колхозники сельхозартели «Путь к 
коммунизму», где работает наш комбайно
вый агрегат. С каждого гектара мы на
молачиваем по 18— 20 центнеров ржи. 
Убираем за день в среднем по 14— 16 
гектаров.

К yooipKB я готовился очень тщатель
но. Старался наиболее полно использовать 
опыт передовых комбайнеров области, в 
частности опыт тов. Ходоренко.

^  время зимнего ремонта я усовершен. 
ствовал машину, что позволяет нам вести 
уборку полеглого, влажного хлеба, сокра
щать потери. При работе комбайна на ве
домый валик большого полотна часто на. 
матывалась солома. Агрегат приходилось 
часто останавливать и очищать валик. 
Чтобы избежать этого; мы поставили два 
(ролика, вместо заводского сквозного ци
линдра. Тецерь остановки комбайна из-за 
наматывания соломы на валик сократи
лись в два раза. Не стало и поломок по 
этой причине.

Сделаны некото1рые изменения и во 
второй очистке. Удлинен кожух вентиля, 
тора на 14 сантиметров. Это дало возмож. 
ность направить струю воздуха, создавав, 
мую вентилятором второй очистки, в се. 
редину решета вто(рой очистки. Удлинена 
и  скатная доска второй очистки на 20 
сантиметров. Это дало возможность лик
видировать потери зерна из второй очист
ки в солому.

Очень важным усовершенствованием 
является замена дв '̂х заводских пиккеров, 
кото(рые плохо протрясали солому, иголь. 
чатым битером, который хорошо протря. 
сает солому и ликвидирует потери зерна в 
солому. Важным изменением является 
смена мест балансирующих брусьев хеде
ра. Длинный брус, стоящий у полевого 
колеса, мы поставили к молотилке, а ко
роткий от молотилки перенесли к полево
му К0.1ОСУ. Этим добились того, что ком.взял обязательство вытеребить нынче 100

......... .............................................. ....................... ........................

Нельзя так безответственно  
относиться к делу

Открытое письмо комбайнера тов. Сафарова к бригадиру полеводческой 
бригады тов. Васильеву и правлению колхоза имени Сталина

хлебов. Возможности для

байн можно легко разворачивать на кру
тых поворотах. Кроме того, это дало воз
можность избежать поломки оси поле
вого колеса и пробои балансиром боковин 
соломокопнителя.

Правда, при этом длина балансира со- 
нратилась. поэтому пришлось добавить 
на балансир 15 килограммов дополни
тельного груза. Для комбайна этот груз 
не обременителен, а выгоды, которые мы 
пол^тили от перестановки балансирных 
брусьев, огромны.

Перед выездом в поле я разъяснил обя. 
занности каждому члену комбайнового аг, 
регата. Установил сигналы для управле, 
ния работой тракториста и добился, что. 
бы оба тракториста —  А. Маз̂ тр и 
Я. Бе.1ЯК0в —  хорошо уяснили их.

Выехав в поле, мы тщательно отрегу
лировали комбайн. Затрати.ти на это, 
правда, один день, зато машина работает 
хорошо. Учеба членов агрегата продол
жается и во время жатвы, так к^гк труд
но бывает предусмотреть все перед нача
лом работы.

Коллектив апрегата у нас очень друж
ный и слаженный. Каждый стремится на 
«отлично» выполнить порученное дело. 
Очень хорошо работает молодой штурваль
ный Кинефатор Роман. Он мечтает в бу
дущем стать комбайнером, зимой собирает, 
ся пойти учиться на курсы. Думаю, что 
он будет хорошим комбайнером.

Яравление колхоза «Яуть к коммуниз
му» заботится о создании условий для 
р^Ьты агрегата. Яоля готовятся заранее,

. отгру^жается зерно бесперебойно.
Дружная работа всего коллектива аг

регата помогает нам добиваться высокой 
производительности. Средняя дневная 
выработка за последнюю неделю со
ставляет по 14— 15 гектаров. Стремимся 
довести дневную выработку до 20 гекта
ров хлеба.

В прошлом году я убрал 620 гектаров 
и намолотил 7.100 центнеров хлеба. Уве. 
рен. что нынче уберу не меньше.

П. АВ Д ЕЕВ , 
комбайнер Турунтаевской МТС.

Огромная ответственность лежит на хлебов. Возможности для этого есть, 
нас, комбайнерах; нам доверено в самые. Однако многие резервы ускорения хле- 
сжатые сроки убрать выращенный на| боуборкн еще не приведены в действие, 
колхозных полях урожай, не допустить' И виновны в этом вы, тов. Васильев, 
потерь зерна от перестоя хлебов. j Вы не создаете нам условий для высо-

На полную мощность использовать, копроизводительной работы, 
комбайн, не потерять даром ни одной | Смотришь на вас и думаешь: не бо- 
мннуты — с такой мыслью приступил я , леете вы за судьбу урожая, не чувст- 
к уборке урожая. Комбайн свой я хоро- 1 вуете ответственности за порученное вам 
шо отремонтировал. I дело. Вот примеры.

На собрании ю ^айнеров, состояв- цз-за вашей неразворотлнвости плохо 
шемся у нас в МТС перед выездом в агрегат. Д-»е недели
поле, взял обямтельство убрать за ведем уборку урожая, и каждый день

юза —  самая мощная в Макеевке. Здесь 
автоматизировано управление тепловыми 
процессами, оборудована система паропе- 
парительного охлаждения, установлен 
котел-утилизатор.

Глу^кое знание новой техники в со
четании с четкой организацией груда при
несли большой успех. С начала года 
бригада Иванова под руководством масте
ра Баркалова провела десятки тяжеловес
ных скоростных плавок. Съём стали с 
квадратного метра площади пода дечи на 
тонну превышает норму.

рабочих дней 700 гектаров хлебов, вы
звал на социалистическое соревнование 
комбайнеров нашей МТС 3 . А. Ходо
ренко и П. П. Свинина.

За много лет работы в колхозе шпени 
Сталина я хорошо изучил поля, накопил 
значительный опыт. К уборке озимой 
ржи приступил 2 августа. В первый 
день убрал 3  гектара, во второй — 12, 
в третий — 20. 10 августа агрегат на
чал уборку пшеницы. Ежесменная вы
работка у нас— 17— 18 гектаров, а в от
дельные дни агрегат убирает до 22  гек
таров.

К 15 августа наш агрегат убрал 248  
гектаров хлебов, намолотил 2 .293  цент
нера зерна. Однако настоящего удовлет
ворения в своей работе я и члены мо
его агрегата не чувствуем, потому что 
не используем еще всех возможностей 
для повышения производительности ком 
байна. Подсчеты пошзывают, что при 
таких темпах хлебоуборки, которые у 
нас сейчас, в сжатые сроки нам урожай 
не собрать, значит, нелтннуелты потери 
хлеба от перестоя на корню. Чтобы вы
полнить свое обязательство, мы д лжны

мы ведем уборку урожая, 
повторяется одно и то же; то опазды
вает заправщик горючего Г. Бабин н 
мы ждем его на полосе, то транспорта 
для отвазки зерна нет. Постоянных лю
дей для обслуживания комбайна не вы
делено. Каждый день меняются соломо- 
копнильщикн, насыпщики кулей, возчи
ки зерна. Разве можно при этих усло
виях сколотить дружный коллектив, до- 
6ЯП.СЯ того, чтобы каждый. хорошо знал 
своп обязанности н чеп?о исполнял их. 
Понятно, люди, не зная хорошо своего 
дела, не могут работать высокопроизво
дительно. А это, в свою очередь, ведет 
к тому, что не используется на полиую 
мощность техника.

Вам, конечно, известно, что уборка 
урожая в ночное время — это дополни
тельные СОТНИ гектаров хлеба, убранно
го в срок. Но в этом деле вы не оказы
ваете нам помощи. Выезжая в поле, мы 
решили работать не менее 20 часов в 
сутки. К ночной работе тщательно гото
вились штурвальная тов. А. Назарова, 
трактористы Н. Зайнуллнн и Л. Бату
рин. И все же ночью мы не убираем

за сутки убирать не менее 24 гектаров' хлеб до сих пор. Происходит это по ва

шей випе, тов. Васильев. В 9 — 10 часов 
вечера люди, обслуживающие агрегат, 
уходят домой, и поневоле приходится 
останавливать комбайн. В сутки мы ра
ботаем лишь 12— 13 часов. Вы нэ при
няли решительных мер к тому, чтобы 
укрепить трудовую дисциплину среди 
колхозников, обслуживающих наш агре
гат.

Для отвозки зерна от нашего комбай
на нужно 4  подводы, а выделяется 2 —3 
подводы. Приходится либо простаивать 
с полным бункером зерна, либо, скрепя 
сердце, высыпать его на стерню. Обед 
членам бригады обычно привозят па 
полосу, но, несмотря на это, некоторые 
колхозгшки уходят обедать на полевые 
станы, тратя драгопенное время. Ком
байн простаивает. Несколько раз я про
сил вас запретить колхозникам отлу
чаться от комбайна днем, вы это пропу
скаете мимо ушей.

Обидно видеть такую работу, обидно, 
что такая мощная машина, как комбайн 
«Сталннеи-6», используется не на пол
ную мощность, а хлеб перестаивает н 
осыпается.

Я обращаюсь к правлению ко.лхоза 
имени Сталина: призовите, товарищи, к 
порядку бр1П’адира Васильева, создайте, 
наконец, нам условия для высокопроиз
водительной работы. И мы будем уби
рать не по 20  гектаров хлеба в день, а 
по 2 5 —30. Это даст колхозу возмож
ность намного сократить сроки уборкн, 
сохранить от потерь сотнн центнеров 
хлеба.

М. САФАРОВ, 
комбайнер Чилинской МТС 

Кожевшшовского района.

СВОДКА
о ходе уборки урожая и выполне
ния плана хлебозаготовок по рай
онам Томской области на 15 авгу
ста 1955 года

(в процентах к плану)

T g l != ё о ' ; | & ^ ' 1 ' 8  =
"  W; Наименование 

1 ^ 1  районов

1  КожевннковсЕий
2 Аагновскпй
3 Томский
4 Кривошеинекпй 
6 П.-Троицкий
6 Зырянский
7 Шегарскнй
8 ТугансЕнй
9 Мшчмовский

10 ПарбигсЕий
11 Бакчарский
12 Колпашевекпй
13 Чапнекии
14 Парабельский
15 Тегу.и,детский
16 В.-Кегский
17 Васюгаиекпй
18 Каргасокекпй
19 Пудинский 

Александровский

31,9
30.8
28.3 
23,1
20.9
19.9
19.5
14.5
13.4
8,6
5.6 
4,9 
4,1
3.7
1,6

22,0
15.8
15.8 
12,4
14.6
11,1
13.6
10.7
15.3
10.8

3,9
5.2
6.3

13.3
6.3

20.4 
12,3

9.6
3.7

28.5 
75,2

53.0
79.0
78.1
45.8
31.6
64.1
47.1
23.8 
32,4
58.6
11.2

1.5
4.5

ЗАКОН ЧИ ЛИ  У Б О Р К У  И СИЛОС ОВАНИЕ 
К У К У Р У З Ы

Все колхозы зоны Высокоярской МТС 
закончили уборку и силосование кукурузы 
с площади 250 гектаров. Вся кукурр.а 
измельчена тракторными силосорезками и 
заложена в новые траншеи. С КчГклого 
гектара получено по 250 центнеров зеле
ной массы.
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Улучшать руководство
ХОЗЯЙСТВОМ

После сентябрьского Пленума ЦЕ КПСЖ 
S сельском лозяйстве нашего района про- 
5Г30Ш.ТИ значительные 'изменения. Урожай, 
ность сельскохозяйственных культур в 
сравнении с 1953 годом возросла по зер
новым па 4 центнера, урожайность 
льна —  на 0,60 центнера с гектара. По
высилась -продуктивность животноводства. 
Так. за 10 месяцев текущего года ио- 

молока на одну фуражную корову 
1.114 килограммов. Такое количество мо
лока бш о пол '̂чР'НО на корову за весь 
прошлый хозяйственный год.

Колхозы (района выполнили план по 
воеиюоизводству всех видов скота.

Денедкные доходы колхозов в 1954 году 
по сравнению с 1953 годом возросли поч
ти в “ПРИ раза,

К piyKOBOjCTBy 'колховами пришли гра
мотные работники, с большим опытом, 
способные разбираться в эконоопгке колхо
зов, находить неиспользованные резервы и 
направлять их на укреплонне колхозов. 

Благодаря зтому недавно отетававапие 
, колхозы «Путь Октября», «Пролетарская 

кредост'Ь», имени Крупской, имени Хру
щева, «Путь Ильича» превратились в 
колховы-миллнонеры. Председатели этих 
колхозов тт. Кондратюк, Якименко, Шев- 
чевЕко, Оергпнников, Терентьев, глубоко 
вникая в экономику колхозов, при повсе
дневной помощи 'Партийных организаций, 
инструкторских груш  райкома КПСС по 
зонам МТС, опираясь на широкий актив 
колхозников, за короткое время добились 
серьезных результатов.

Это можно показать на при.мере колхо
за «Путь Ильича». Еще в 1953 году он 
был отстающим колхозом в воне Пышкин- 
ской МТС. Артель получала низкие уро
жаи зерновых и технических культур, 
крайне низка была цродуктивность обще
ственного животноводства. Колхоз не рас
считывался с государством по поставкам 
продуктов полеводства и животноводства, 
очень мало получал доходов. В 1953 
году денежные доходы колх-оза составили 
всего лишь 101 тысячу рублей. Урожай 
зерновых составил 6,7 центнера с гекта
ра, На ферме было всего лишь 169 голов 
крупного рогатого скота^ в том числе 48 
коров. За год было надоено 756 литров 
молока.

Райком ЕПСС направил председателем 
в этот колхоз хорошего организатора, зна
ющего седьмое хозяйство тов. Терентьева, 
бывшего работника райсельхозотдела. Тов. 
TeipeHTbeB, еще будучи в сельхоэотделе, на
блюдая за работой других колхозов, ви
дел. что некоторые колхозы начали под
нимать свою экономику за счет льновод
ства, Однако в колхозе «Путь Ильича» эта 
высокодоходная культура недооценивалась.

Вникнув в жизнь колхоза, в его эконо- 
!шьу, тов. Терентьев начал укреплять кол
хоз с подбора кадров. На должность брига
диров полеводческих бригад были выдви
нуты толко!Вые организаторы-коммунисты 
тт. Перцев, Корнев, Давыдов, беспартий
ный тов. Чубенко, бригадиром строитель.

, ной бригады —  001ЫТНЫЙ строитель Дер- 
гачев. Заведующим фермой крупного рога
того скота был назначен член шартли тов. 
Тарновскйй. Правление колхоза (подобрало 
эвеньевыми по льну лучших производст
венников тг. Чернявскую, Давыд(жу, Тол
качева, Приставке. Льноводческие звенья, 
проведя весь комплекс агромероприятий 
по возделыванию льна, во-время органи
зовав теребление, расстил и подъем льна 
со стлнщ, за один год добились серьезных 
успехов. Каждый гектар льна дал доходу 
по 8 тысяч рублей. Колхоз стал миллио
нером.

Так был решен вопрос «с увеличением 
денежных доходов в колхозе, сйю воодутае- 
вяло колхозников, руководителей колхоза. 
Но надо было поднимать и другие отрасли 
хозяйства, в частности, животноводство, 
которое было в юрайне запущенном со- 
стюянии.

Вопрос о животноводстве обсуждался на 
партийном собрании. Начали работу с под. 
бора кадров —  заведующих фермами, доя- 
]юк, пастухов и других работников. Серь
езное внимание бьиго уделено укреплению 
кормовой базы. II в этой отрасли колхоз
ного хозяйства за короткое время были 
достигнуты некоторые успехи. В прошлую 
зиму скот содержался в батее благоприят
ных условиях. Это сказалось на повыше
нии продуктивности скота. Ес.ти за 
весь прошлый год в колходе был получен 
надои молока на корову 756 .титров, то 
за 10 месяцев текущего сельскохозяйст
венного гола надой составил 1.442 кило
грамма на одну фуражную корову.

В колхозе заложено 620 тонн силоса 
из разнотравья, заканчивается закладка 
силоса из кукурузы е площади СО гекта-
|10В.

Строительная бригада, в составе кото
рой 25 человек, поставила коровник, сви
нарник, заканчивает строительство водо
напорной башни. Зимой вода будет пода
ваться во все скотопомещения.

В столь же короткий срок значительно 
окреп экономически колхоз имени Круп
ской, куда председателем был направлен 
т. Шевченко, работавший ранее сеюретатюм 
райкома партии. Ознакомившись с колхо
зом, изучив особенности его развития, тов. 
Шевченко обратил особое внимание на жи. 
вотноводство. Эта отрасль хозяйства серь, 
езно отставала. Но в колхозе имелись боль
шие возмож}1ости для того, чтобы повы
сить продуктивность животных. На рабо
ту в  животноводство были выделены луч
шие колхозники. На ферме крупного рога
того скота бьио установлено автопоение, 
механическая дойка коров. Тов, Шевченко 
уделил особоё внимание внедрению зоотех
нической культуры на ферме. Обладая сам 
зоотехническими знаниями, он повседнев
но учил работников и  требовал от них 
организации правильного содержания, iwp.

мления и ухода за скотом. В К'О.тхозе бы
ла проведена большая работа по улу'^ше- 
нню породности скота.

За 10 месяцев текущего года надой на 
корову составил 1.335 килограммов мо.то- 
ка. Уясе сдано я 1Щ)одано гпсударстзу 121 
центнер свинины. Это на 92 центнера 
больше, чем за весь 1954 год.

Растут и развиваются колхозы «Проле
тарская крепость», имени Хрущева. Кол
хоз «Путь Октября» является в районе 
своеобразной лабораторией, где на прак- 
пикр^ироверяю'гся новые методы ведения 
хозяйства, а затем распространяются по 
другим колхозам. На опыте (Председателя 
этого колхоза Фс.гора Назаровича Кондра
тюка руководители колхоэощ учадзся, как 
надо разбираться в экономике колхоза, со 
знанием дела руководить хозяйством.

Немалую роль в подъеме вкономикп 
колхозов сыграли инструкторские группы 
райкома партии по зонам МТС. Инструк
торские груагды смогли -добиться'Повыше
ния роли колхозных партийных организа
ций. Партийные организации стали боль
ше вникать в дела колхозов, помогать 
председателям колхозов изыскивать новые 
возможности для 'укрепления колхозов, а 
это все сделало руководство председателей 
колхозов еще больше квалифицированным.

Ннструкт-орская группа райкома партии 
п-о зоне Пышкинской МТС (секретарь рай. 
кома тов. Топкий) оказала большую по
мощь руководству колхоза «Путь к социа
лизму». В этом колхозе бьгл только один 
коммунист, председатель тов. Зверев. Коз- 
хоэ серьезно отставал, тргудовая дисципли
на была низкая. Инструкторс!кая груш а 
поставила перед собой задачу '^'крепить 
колхоз. Эту работу она начала с создания 
в колхозе партийной организации. По 
предложению группы бюро райкома КПСС 
направило в колхоз из райцентра члена 
КП(Х тов. Захарова, котчхрый возглавил 
полеводческую бригаду, члена КПСС 
тов. Алтунина —  на должность заведую
щего овцеводческой фермой. 3 человека бы. 
ли приняты в кандидаты партии. Сейчас в 
парторганизации колхоза «Путь к социа. 
лизму» 7 коммунистов. С помощью инст
руктора т. Лукьяненок П|равление колхоза 
и парторганизация произвели расстановку 
ко(ммунистов ш  важнейшим участкам 
колхозного производства. Два коммуниста 
были направлены 6ригадира;мп полеводче
ских бригад, три коммуниста —  заведую
щими ферма.чп. Парторганизация усилила 
массово-полипгческую работу среди кол
хозников. Трудовая дисциплина с каждым 
днем стала крепнуть. Колхоз организован
но провел весенний ее®, вырастил хоро
ший урожай. Поднялась про]гуктивность 
общественного животноводства. Колхоз 
имеет все возможности получить нынче 
миллионный доход.

Стала больше оказывать помощи пар
тийным организациям и правлениям кол
хозов инструкторская группа райкома 
КПСС по зоне Сергеевской МТС. Грулша 
обратила внимание на самый крупный, 
но отстающий в зоне МТС колхоз имени 
Сталина. Этот колхоз располагает огром
ными возможностями для быстрого роста. 
Председате.гем в колхоз был направлен 
член партии тов. Турков, окончивший 
трехгодичную сельскохозяйственную шко
лу, бригадирами, заведующими фермами 
были подобраны хорошие организаторы. В 
колхозе большая парторганизация, в 
бригадах имеются партийные группы.

Хозяйство колхоза несколько окрепло. На 
1 июля колхоз имел доход в 1 миллион 
100 тысяч рублей, а в прошлом году 
здесь доходы составляли всего 560 тысяч 
рублей.

В районе есть группа отстающих kOvT- 
хозов, как, напрпмер, «Северная тайга», 
«Новый путь», «Пламя революции», 
«Красный сибиряк», «2-я пятилетка». 
Отставание этих колхозов объясняется 
тем, что /райком партии, инструк‘Г0|рекие 
группы по зонам МТС, дирекции Пьппкин- 
ской и Сергеевской МТС еще не дошли до 
этих колхозов, не руководят ими (шера- 
тивно и конкретно, как другими колхоза, 
ми. в  этих колхозах редко бывают стар 
шие специалисты МТС.

Райком КПСС принимает меры для того, 
чтобы и эти колхозы укрепить экономи
чески.

Сейчас в районе идет уборка урожая и 
хлебозаготовки. Райком партии и рап- 
исп-олком прилагают усилия к тому, чтобы 
мобилизовать силы колхозов и МТС на ус
пешное проведение этой важнейшей сель
скохозяйственной кампании. Нужно при. 
знать, что в организации уборки у нас 
еще^много недостатков. Производительность 
ком^йновых агрегатов низкая, уборка 
хлеба в ночное время организуется неудо
влетворительно. Допускаются потери зер
на. Недостаточно распространяется опыт 
лучших комбайнеров.

В этом году мы имеем возможности вы. 
полнить план по поставкам государству 
хлеба, молока, мяса и других продуктов. 
Однако предстоит многое сделать для того, 
чтобы успешно провести эту работу. Нс. 
давно райком партии и радшсполком про
вели совещание е председателями колхозов 
и работниками заготовительных органов, 
на котором были обсуждены конкретные 
.меры по усилению темпов заготовок про
дуктов сельского хозяйства.

Решения июльского Пленума ПК КПСС 
вызвали новый подъем творческой актив
ности масс. Колхозники и механизаторы 
прилагают усилия к то-му, чтобы обеспе
чить дальнейший рост экономики колхо
зов. Наш долг —  еще шире развернуть 
массово-политическую работу, организо. 
вать действенное соревнование, мобилизо
вать трудящихся на вьнюлиение задач, 
поставленных партией и правительством. ’

М. ГАЛКОВ, 
секретарь Пы ш кино-Троиикого 

райкома КПСС.

Томский театр, 
на гастролях 

в Новосибирске
В Новосибикке проходят гастроли Том. 

ского областного драматического театра. 
Газета «Советская Сибирь» поместила 
корреспонденцию о первом спектакле томи
чей «Настоящий человек», в которой дает
ся положительный отзыв о творческой ра. 
боте театрального коллектива.

«Томичи привезли интересный и разно, 
образный репертуар, —  говорится в кор
респонденции. —  В нем представ
лены пьесы советских драма'гургов, рус
ская классика и гароизведения зарубежных 
авторов.

Свой творческий отчет папед новосибир. 
скимн зрителями ko.w k t h b  начал епектак. 
лом «Настоящий человек».

Закономерно, что коллектив Томского 
'Театра начал гастроли именно этим спек
таклем, волнующе и У'влекательно расска
зывающим о мужестве наших современни. 
ков. их ОГРОМНОЙ любви к Родине...

В спектакле, интересно поставленном 
режиссе1ром Д. Лядовым, занята почти вся 
труппа. В нем много удачных актерских 
работ. Выразительны и впечатляющи де_ 
корации, выполненные по эскизам худож. 
ника II. Егорова. Зрители во время пред
ставления не раз выражали свое одобрение 
работе художника.

Спектакль был тепло встречен новоси. 
бирцами. В зале неодиоюратно возникали 
аплодисменты, а по окончании его зрители 
долго приветствовали арти'Стов.

Гастроли начаты удачно. Пожелаем кол. 
лективу Томского театра дальнейших ус
пехов».

На высших 
инженерных курсах
В ЭТОМ году трехгодичные высшие ин

женерные курсы при политехническом 
институте имени С. М. Кирова дали стра
не 148 квалифицированных специали
стов. промышленности. Из числа выпуск
ников 17 человек получили дипломы ин
женера с отл1гнием.

Сейчас проводится новый набор на 
высшие инженерные юурсы. В больших и 
светлых аудиториях курсов можно встре
тить шахтостроителей из далекой Север
ной Воркуты, Сахалина и Якутии, шахте
ров Караганды, Донбасса, Кузбасса, завод
ских технологов гг. Тулы, Ростова-на- 
Дону, Рязани.

На днях закончатся приемные экзаме
ны. Из 280 человек экзаменовавшихся 
150 получили преимущественно отлич
ные и хорошие оценки.

Курсы будут готовить инженеров по 
специальностям: технология машинострое
ния, электромеханика, разработка пла
стов месторождений и строительство гор
ных предвфиятий.

Переподготовка работников 
,Заготзерно“

В г. Томске закончили работу межоб
ластные курсы всесоюзного объединения 
«ЗаготзерН'О». На курсах прошли перепод
готовку 500 человек: дирек-гора пунктов, 
нх‘ заместители, механики, электрики, 
мастера по сушке зерна.

Строительство в колхозе
Возросшие доходы позволили колхозу 

имени Сталина, Зырянского района, раз
вернуть ет1>оительство, приобрести необ
ходимое оборудование для механизации 
трудоемких работ.

В текущем году колхоз пустил в экс- 
плоата1щю электростанцию на дизель
ном топливе. С вводом в действие элек
тростанции механизировано сушильное 
хозяйство. Скоро будут электрифицирова
ны производственные объекты и дома 
колхозников.

Выстроены птичник, сливочное отделе
ние, вод-онапорная башня.

Колхоз приобрел пять электромоторов, 
насос для подачи воды на животновод
ческую ферму.

Инструктивный семинар для докладчиков и агитаторов
Томский горком КПСС провел инструк

тивный семинар для докладчиков и агита. 
торов паюторганизаций предприятий и 
организаций гор. Томска.

С докладом «О задачах агитколлективов 
в выполнении решений июльского Плену, 
ма ЦК КПСС» выступил первый секретарь 
горкома КПСС тов. Духнин.

Томск— Новоеибирск—  
Томск

Шлюпка Томского морского клуба вер
нулась из похода Томск —  Новосибирск 
—  Томск. Участники похода поделились 
опытом с членами Новосибирского морско
го клуба.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  

В Ы С Т У П Л Е Н И Й

«Н ЕГО ДН Ы Й  С ТИ Л Ь  РУК О В О Д С ТВ А »

Под таким заголовком в Кг 121 «Крас
ного Знамени» была помещена корреспон
денция о неправильном стиле руководства 
Сулзатским лесозаготовительным пунктом 
со стороны начальника тов. Небольсина.

Секретарь Молчановского райК'Ома 
КПСС тов. Белов сообщил в редакцию, 
что факты, указанные в корреспонденции, 
подтвердились. Тов. Небольсин за непра
вильное руководство лесозаготовками от 
занимаемой должности отстранен. Приня
ты меры для налаживания работы лесоза
готовительного пункта.

«Н ЕИ СП О Л ЬЗО В А Н Н Ы Е Р Е ЗЕР В Ы »

Под таким заголовком в [\г 144 «Крас
ного Знамени» было помещено письмо, в 
котором сообщалось, что в цехе 1 
завода «Томкабель» не исиодьзуются воз
можности для увеличения производитель
ности волочильных машин.

Как сообщил нам исполняющий обязан
ности главного инженера завода тов. Са
мойлов, .факты. цриве.генные в письме, 
подтвердились. Есть полная воз.можность 
на некоторых машинах увеличить ско
рость волоче}шя проволоки на 15— 20 
процентов.

За за.держку внедрения в жизнь рацио- 
налпза'гпрского предл'Ожения тов. Качяовя 
старший технолог цеха тов. Росин полу
чил взыскание. До 1 сентября все маши
ны для грубого волочения будут модер- 
Шизврованы,

колхозный П А С Т У Х  ЯКОВ В О РО Б Ь ЕВ

Колхозник Яков Алетаандроъмч Во
робьев 13 лет работает пастухом в сель
хозартели «Искра», Кривошеинского райо. 
на. С весны до повдней осени пасет он 
колхозное стадо. Он знает, что надой мо
лока в летний период зависит от того, 
как пастух организ^’от пастьбу, достаточ
но ли nOvTynaT коровы сочных трав, свое
временно ли будут напоены.

В прошлом году колхоз «Искра» полу
чил от каждой фуражной коровы более 
1.400 Еилограмм'ов молока и занял по на. 
дою первое место в районе. В этом нема
лая заслуга пастуха Я. А. Воробьева.

В этом году доярки колхоза взяли обя
зательство надоить по 1.700 килограммов 
молока от каждой коровы. Пастух Во
робьев вкладывает свою долю труда в 
выполнение взятого обязательства. Нын
че т, как и в прошлом гоцу, организо

вал крутлосуточжую пастьбу. Пас'гбище 
заранее разбил на клетки.

Сейчас в его стаде 112 голов крупного 
рогатого скота, из них 107 —  дойные 
коровы. С трех часов утра до 12 часов 
ночи с короткими дерерывами на вре
мя дойки 4три раза в день) стадо нахо
дится на пастбище.

Средний надой от каждой коровы сей
час составляет около 1.480 килограммов 
молока, а передовые доярки Мария Пет- 
лина, Прасковья Грибова и Мария Марки
на, коровы которых пасу'гся в стаде па
стуха Воробьева, надоили за это время по 
1.670— 1.650 килограммов молока от 
каждой коровы.

Весной при учас'гии Якова Александро
вича впервые возле пастбища было по

сеяно на зеленую подкормку 15 гектаров 
смеси овса с горохом и 10 гектаров куку
рузы. Сейчас коровам дают подкормку из 
скошенной смеси овса с горохом. Позднее 
на зеленку будет даваться кукуруза. Это 
заметно увеличит надои молока. В июне 
от каждой коровы в колхозе надоено 240 
килограммов молока, в июле— по 271 ки
лограмму.

Якову Александровичу седьмой десяток 
дет, но он неутомимо трудится в колхозе, 
передает свой опыт молодым колхозникам. 
За последние годы, подпасками у него 
работали дочь Таня, сын Николай, а 
нынче —  дочь Нина.

На снимке: пастух Я. А. Воробьев со 
своим стадом на пас'гбище.

Текст В. Поминова.
Фото Ф. Хитриневича.

Благоустройству— повседневное внимание

у  них надо учиться
Лхилъцам усадьбы М G по Уржатскому 

переулку г. Томска завидуют соседи:
—  Живете, как в Сочи!
Действительно, усадьба ло обилию цве

тов (И зеленых насаждений напоминает 
живописный уголок ботанического сада. 
Этот уютный сквер создан руками самих 
жильцов. Труды не пропали даром —  
здесь чуд'-:':::1ое месТ'О отдыха для взрос
лых, раздолье детям.

Есть где отдохнуть п на территории 
усадьбы по Комсомольскому переулку, 

14. Жильцы разбили сквер, посадили 
цветы, плодово-ягодные и декоративные 
растения. В домоуправлении Хг 11 по 
инициативе председа'гелей комиссий 
тт. Во.ткова II Лесиной на усадьбах 
Л1Хг 39, 41, 44 'ПО улице Крыл-ова наса
жены деревца. организова.ны детские пло
щадки, установлены столики, скамейки, 
поддерживается чистота дворов. По пки- 
циативе председателя комиссии содейст
вия тов. Гусевой ■органпзуется детская 
площадка в доме по Коммунистическому 
проспекту Xi 29. Такую полезную и 
нужную работу может проводить каждое 
жилищное домоуправление. Однак-о опыт 
лучших комиссий содействия, квартально
уличных комитетов Не обобщается п не 
распространяется. В этом бо,1ыпая вина 
работников раикомхозов и райисполкомов.

Председатели райисполкомов, начальни
ки райжилкомхозов г. Томска устранились 
от руководства работой квартально-улич
ных комитетов II комиссий содействия. Их 
не собирают, с ними не советуются, ког
да речь идет о благоустройстве усадеб.

В городе зпюго неблагоустроенных уса
деб даже на центральных улицах. Налри- 
•м€1р, на усад1>бе^Х2 39 по Сибирской улице 
нет ворот и забора. Нет ворот п забора и 
на усадьбе X  29 по той же улице.

—  Живем, как па сцене, —  шутят 
жильцы этой усадьбы. —  Уже третий 
год, как мы бесплодно хлоооче51 перед ра
ботниками райисполкома, чтобы нам по
ставили ворота и забор.

Рядом с усадьбой X  29 по улице Си
бирской затерялся среди старых и вновь 
воздвигаемых индивидуальных строений 
nepeyvTOK Сибирский. Застройка его ведет
ся боспланово. Застройщики ЙСуковскши и 
Бо’рвунов воздвигают дом'а с нар^-шенкем 
правил ггротпвопожарной безопасности.

Это— не второстепенные 
вопросы

Кировекпй район с каждым годом ра
стет и благоустраивается. Колле'ктнв 
ГЭС-2, 'Например, вне плана полностью 
заасфальтировал улицу Енисейскую, сов
местно с грузовой автобазой проложил 
грунтовую дорогу от улицы Шевченко до 
пер(№зда к поселку Степашвка. Завод 
«Сибэлектромотор» выполнил основные 
работы по строительству асфальтирован, 
ных и гравийных тротуаров н дорог в 
среднем на 90 процентов.

Однако п здесь есть немало руководи
телей организации, которые вопросы бла
гоустройства считают второстепен,нычи. В 
письме в редакцию профессор доктор тех
нических паук М. А. Большанина пшиет:

«В 1954 году по у.1гицам Герцена и 
Крылова прокладывалась трасса канализа-1 
ции. Работы были закончены. С тех пор 
прошел год, а обе улицы так и не при
ведены в порядок. На углу улиц Герцена 
и Крылова возводится новый дом. Конто
ра «Вузстрои», сооружая забор, разруши
ла тротуары, а новых не проложила. В 
результате правая еТ'Орона улицы Крыло
ва стала непроходимой...».

В прош.том году комбинат «Томлес» на
чал прокладку подземных водопроводных 
труб по улице Белинского. На всем про
тяжении от улицы Герцена до проспекта 
имени Фрунзе экскаватором прорыта трап, 
шея. В некоторых местах в траншею сбро. 
СИЛИ трубы, и на этом «работа» была за
кончена. Она не возобновилась н до сих 
пор. Сейчас траншея представляет собой 
овраг, на дне которого скопилась вода.

( О б з о р  п и с е м )
На улице Вершинина ле'гом 1953 года 
начал прокладку водопровода водоканал- 
трест. Эту работу из-за неурядиц с под
рядными организациями он не закончил, 
плохо зарытая траншея и по сеи день ме
шает уличному движению.

срывает план благоустройства политех
нический институт. Основшые работы по 
асфальтированию тро'гуаров в районе сту
денческих общежитий по восточной сторо
не улицы Советской и проезжих частей 
улицы Усова выполнены в среднем лишь 
на 20 процентов, а плановые сроки исте
кают.

Некоторые виды работ —  завозка гра
вия на объекты, благоустройство еп^'сков 
по проепек'гу 'имени Тимирязева и про- 
спеа;ту имени Кирова с установкой осве
щения, озеленение 'И ряд других —  или 
только начаты, или совсем не начинались.

Плохо ведет работы по благоустройству 
завод режущих инструментов. В свое вре
мя он выступил инициатором в социали
стическом соревновании предирпятий по 
благоустройству города, однако сейчас его 
деятельность в этом направлении ослабле
на. Кроме посадш деревьев, кустарников 
и цветов в рабочем поселке п на терри
тории завода, почти ничего не сделано. 
Ряд основных работ выполнен всего лишь 
на 15 птюцентов.

Третий год не асфальти'рованы тро
туары по южной стороне улицы Учебной 
(от улицы Белинского до ул1П1ы Вершини
на), медленно ведутся работы по благо
устройству жилого квартала завода под
земными коммуникациями, заготовка и 
вывозка гравия на обт>екты и т. п.

Немало упреков высказывают трудя
щиеся в адрес предприятий Вокзального 
района.

«Завод «Томкабель» раскопал Соляной 
переулок, переулок Макушина и Соляную 
площадь, но до сих пор ямы не зарыты, 
—  пишет в редакцию депутат Вокзально
го райсове-та И. Д. Шатров. —  Лето идет 
к концу, а мостовые ремонтируются очень 
медленно. Иркутский тр<акт от кираткчного 
завода до элеватора в плохом состоянии. 
А ведь по нему идет потов машин с хле
бом нового урожая».

Решением Томского горисполкома 51 
организация^ Вокзального района привле
чена к работам по благоустройству, но 
щшетупили к делу только 36. Добросове
стно выполняют свои обдаательства .тишь 
карандашная фабрика, кирзавод, контора 
«Техенаб» комбината «Томлес».

Уклоняются от вьшолнения работ по 
благоустройству коллектив Томской речной 
пристани (начальник тов. Фрейдпи), 
УНР-290, заво-д «Томкабель», облпотреб
союз, 6-е паровозное депо.

Бумажный ремонт
В доме X  59 по улице Гоголя еще в 

позапрошлом году начала протекать же
лезная кровля. На ремонт Kiposau требо
валось пол-листа железа.

—  Нет у меня железа, —  отрезал уп
равляющий тов. Сартаков в ответ на за
явление жильца Л. К. Гончарова о необ
ходимости C'j)04Horo ремонта.

Прошел год. Тов. Гончаров вновь обра
тился в домоуправляющему' с просьбой от. 
ремонтировать кровлю. Ответ снова был 
коротким:

—  Нет кровельщика.
Настала осень, пошли дожди, и жильцы 

.’{ома вынуждены были обратиться в рай- 
жилуправле.'ние Кировского района. Его 
начальник тов. Одношпвкпн долго беседо
вал с 'гов. Гончаровым, спрашивал, где он 
работает, а затем «вынес решение»:

—  Достаньте железа —  исправим!
Тогда же осенью тов. Гончаров написал

письмо в редакцию о беспорядках с ре
монтом дома, о бесхозяйственности домо- 
У'Правляющего тов. Сартакова, о некото
рых противопожарных метюприятиях, ко
торые необходимо произвести на усадьбе. 
Редакция направила тгпсь.мо в Кировский 
райисполком для принятия срочных мер. 
И вот вежоре на усадьбе появилась ко
миссия райисполкома в составе замести
теля председателя райисполкома тов. Са
рычева и самого тов. Сартакова. Пришла 
зима, II данные расследоват1я, произведен
ного комиссией, «замерзли» где-то в не
драх одного из райисполкомовешх столов,

а тов. Гончаров получил ответ за под
писью щюдседателя Кировского райиспол
кома тов. Чуланова:

«На Ваш X  8332... Неисправность же
лезной кровли в доме по улице Гоголя 
X  59 подтверждается 'Правильно и кров
ля в нескольких местах протекает... Ко 
предписанию Госпожнадзора лестыи'гная 
клетка освобождена и содер:кится как за
пасной противопожарный выход, что ка
сается переноса дровяников —  эта рабо
та не произведена... На 1955 го’Д включен 
Б план ремонт кровлп, перенос дровяников 
и другие работы».

Прошло еще полгода. Летний благоуст- 
ронтельный сезон близится к концу, а на 
усадьбе X  59 по улице Гоголя ничего не 
пзменплось...

Дом X  11 по улице Большой Подгор
ной давно требует ремонта. Особенно нуж
дается в нем квартира X  2. Проживаю
щая в ней Анастасия Николаевна Федо<ро. , 
ва в теченше ряда лет обращалась в рай- ^ 
исполком, райжилуправление, но без1>е- 
зульта'гно.

—  ЯСалуйтесь в высшие инстанции, —  
советует домком тов. Краевая.

—  Крыша протекает? Снеговая вода в 
квартиру течет? —  встречали Федорову в 
«высших инстанциях», —  Что же де
лать? Лйзь'ге на крышу и счищайте снег.

—  Но я работаю, у меня маленький 
peue-HOiK —  когда мне?

—  Не знаем.
20 апреля начальник горжитуправле- 

 ̂ ння тов. КрИБОШ'Ишш дал предписание 
. заведующему райкомхозом Куйбышевского 

района тов. ЯГига^тову «произвести ремонт 
чердачного и междуэтажного перекрытия 
в квартире гр. Федщювой, отремоптиро. 
вать кровлю... Об исполнении доложите 
горжилупраалению к 1 июня 1955 го
да».

Что докладывал тов. Жигалов тов. Кри- 
Бпшишшу —  'Неизвестно. Зато совершен
но точно известно, что в доме X  11 но 
улице Большой Подгорной до сих пор ни
какого ремонта нс производилось.

Таких фактов можно привести немало. 
1>)т, что пишут в своем письме в редак
цию 11 жильцов дома X  67 по улице 
Сове'гской:

 ̂«В июне в верхнем этаже нашего дома 
обва^лилась штукатурка, упал карниз. 
Требует ремонта и крыша. Жилуправление 
Кировского района давно знает о наших 
бедах, но к ремонту не приступает».

В свО'Их письмах трудящиеся за д а ю т ^  
один и тот же вопрос: когда ранжнл- ^ 
ущ)авление, райкомхозы, райисполкомы 
покончат с- бюрократическим отношением 
к жочтобам граждан, когда от бумажного 
ремонта они перей.дут в делу?

II верно: когда?
V

Одной из основных причин медленных 
темпов ремонта и строительства жилого 
фонда является организационная неразбе
риха, царящая в городских жилищных ор
ганах.

Томский горисполком одно за другим 
выносит хорошие решения по благо
устройству, ремонту II строительств)', по 
выполнение их контролирует слабо, неопе
ративно.

В целях улрппення п )тюрядочения ор
ганизационной работы жилищных органов 
и 'Пре.тприятин, исполком городского Сове, 
та депутатов трудящихся в мае вынес ре
шение о слиянии аппарата городского 
жилищного управления с городским отде
лом комиуналышго хозяй'ства и подчинить 
горжилуправление горкомхозу.

Однако, приняв решение, горисполком 
не позаботился о его выполнении. Как 
показала лро>верка, ничего не изменилось. 
Работники горкомхоза заняли позицию на- 
олюдателей, не вмешиваются в дела рай- 
комхозов п ремстройконтор. Понрежнему 
продолжает в отрыве от горкомхоза ф) ик- 
ционировать горжнлуправленне.

А районные жилищные органы, ррм- 
стройконторы и предприятия, лишенные 
румводства, ведут работы по благоуст- 
роис-гву ниже своих воз.можностей.

В оставшееся время руководителям ' 
пре.кприятий и городской обществеино'ти 
предстоит еще многое сделать, чтобы 
успешно завершить работы по благоуст
ройству и ремонту жилого фонда города.
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Работать ритмично, лучше использовать технику
Слово  л е с о з а г о т о в и т е л е й  К р а с н о я р с к о г о

На снимке; Федор Филшгоович Лубокко — один из лучших трактористов 
Красноярского леспро’ихоза. Он оисгематачеокн перевыполняет нормы выработ
ки. Фото Ив. Кузьме1Шо.

НОВЫЕ РЕЗЕРВЫ-В ДЕЙСТВИЕ
Коллектив нашего предприятия по 

итогам работы за июль занял первое ме
сто в соревновании лесщюмхоэов области.

Достигнутые успехи —  начало борь
бы коллектива за осуществление новых 
задач, поставленных Коммунистической 
партией перед работниками промышлен
ности. Мы вамети.тн себе цель; добпвать- 
ся наиболее полного использования име
ющейся техники.

У нас длительное время простаивали 
лебедки Л-19, локомобиль, элекх^юс^'чко- 
резки и ряд станков. Пепользование этой 
1Т-ХНБКИ позволит механизировать трудо
емкие процессы и повысить производи
тельность труда не менее чем на 20 про
центов.

В жизни коллектива предстоит большое 
событие —  переход на хлыстовую вывот- 
ку древесины. Все работы по разделке 
древесины будут перенесены на нижний 
склад. Это позволит высвободить с лесо
сечных работ не менее 50— 60 рабочих. 
Сейчас готовится бревнотаска, эстакады, 
ведется ремонт автолежневой дороги. Для 
перевода дороги на хлыстовую вывозку 
нам предстоит сделать на ней не менее 
ста новых разъездов.

Переход на хлыстовую вывозку древе^ 
сины связал с большой подготовительной 
работой. Но расчеты показывают, что все 
затраты окупятся с лихвой. Новая техно
логия даст возможность при меньшем ко
личестве рабочих заготовлять и вывозить 
больше леса.

Д.1Я сокращения простоев механизмов и 
бесперебойного их использования мы ре
шили создать у себя такую ремонтную 
базу, кото-рая позволит проводить в лес
промхозе все виды ремонта е тем, чтобы 
не отправлять машины в Томские цент
ральные ремонтно-механнчеакпе мастер
ские. Свои механические .частерс-кие по
полняем оборудованием и инструментом.

У нас внедряется новая система ремон
та механизмов, при которой значительно 
по-вышается ответственность ремонтных 
бригад. Заработная штата рабочих, за'ня- 
тых этим делом, находится в. прямой за
висимости от срока и качества ремонта.

Большое значение для дальнейшего 
совершенствования производства п техни
ческого прогресса имеет рационализация и 
изобретательство. Это видно и на примере 
производственной деятельности нашего 
предприятия. Только за счет трех внед
ренных в первом полугодии рационализа
торских предложений леспромхоз получил 
120 тысяч рублей экономии.

Чтобы усилить руководство и контро.1ь 
за лучшим использованием механизмов, а 
также решить ряд важных технических 
задач, мы создаем технический совет, ко
торый будет активно влиять на всемер
ное повышение технического уровня пред
приятия.

Г. Ч А П У Р И Н , 
главны й инженер леспромхоза.

СОВЕРШЕНСТВУЕМ ТЕХНИКУ
В июле этого года я побывал в Москве 

на конференции Всесоюзного научного ин
женерно-технического общества. Запомни
лась мне речь министра лесной промыш
ленности тов. Орлова. Он говорил о раз
витии техники, лесной промышленности, 
рассказывал о новых машинах и  меха
низмах, которые в ближайшем будущем 
поступят в леспромхозы. Среди них— но
вые трелевочные тракторы, бензопилы и 
другая техника.

Многие из механизмов, действующих на 
лесоразработках, нуждаются в усовершен
ствовании. Наша задача .—  настойчиво 
добиваться этого. Здесь для рационализа
торов и изобретателей предоставляется 
широкое по.те деятельности.

Сейчас я занимаюсь внедрением в про
изводство одного из своих последних ра
ционализаторских предложений. Мною 
сконструирован самопогружатсль, уста
навливаемый на автомашинах «ЗНС-151». 
С помощью этой установки автомашины 
сами грузят древесину в любом месте ав
толежневой трассы, что очень удобно и 
выгодно.

Актавная деятельность рационализато
ров и внедрение их предложений —  это 
практический ответ на решения июльско
го Пленума Центрального Комитета пар
тии.

А. БИРЮ ЛИН , 
главны й механик леспромхоза.

Первые шаги
На высоком берегу протоки, где распо- , 

ложен нижний склад Красноярского лес- ' 
промхоза, ни днем ни ночью не умолкает 
трудовой гул. То и дело подходят лесово
зы, груженные древесиной. Они быстро 
разгружаются, и бревна по деревянному 
настилу скатываются в воду.

Лесной поток не прерывается ни на 
один день.

Богата лесом здешняя тайга, почти 
тридцать лет ведутся в этих местах лесо
разработки, а ценной деловой древесины, 
даже при всевозрастающих объемах вы
возки, хватит на многие годы. Запасы 
леса исчисляются миллионами кубомет- 
ров.

Смотришь на темный зеленый бархат 
тайги, которая сплошной стеной под
нимается сразу же за поселком и уходит 
далеко, далеко за горизонт, и зримо пре,> 
ставляешь себе, как велики в Нарымскои 
тайге запасы народного добра —  «зеле
ного золота».

Для освоения лесных богатств механи
заторы Красноярского леспромхоза имеют 
мшциую техническую базу, которая по
стоянно пополняется. За послевоенные 
годы в леспромхоз направлено 76 автома
шин, 40 тракторов, 19 передвижных 
электростанций, более полуто-раста элек
тропил и много другого оборудования и 
материалов.

В леспромхозе выросли высококвалифи
цированные кадры механизаторов, хорошо 
овладевших техникой. Среди них— пере
довой тракторист Федор Филиппович Лу
бочно, «лучший шофер лесной промыш
ленности СССР» Иван Сергеевич Копытнн, 
молодые водители лесовозов Владимир 
Колганов и Дмитрий Савченко, механики 
передвижных электростанций. Геннадий 
Суворин п Леонтий Сергеев. Чтобы рас
сказать о всех передовиках социалисти
ческого соревнования, нам пришлось бы 
назвать десятки фамилий.

Старые кадры механизаторов передают 
свой опыт работы молодежи. Это способст
вует росту производительности труда.

В этом году леспромхоз работает более

Июльский Пленум Центрального Комитета партии поставил задачу: «В 
лесной промышленности обеспечить дальнейшую механизацшо произ
водственных процессов по заготовкам, вывозке, сплотке и погрузке древе
сины. Принять меры к усовершенствованию средств трелевки, значитель
ному повышешпо уровня использования техники и выработки на одного 
рабочего, оснастив эту промышленность более производительными маши
нами».

Как боевую программу к действию восприняли меха1Шзаторы Красно
ярского леспромхоза это указание партии.

По итогам работы за июль коллектив лесозаготовительного пункта «Юг» 
вновь вышел победителем во Всесоюзном социалистическом соревновании. 
Ему остав.чеио переходящее Красное Знамя ВЦСПС и Министерства лес
ной промышленности.

Таков трудовой ответ механизаторов Красноярского леспромхоза на 
решения июльского Пленума Центрального Комитета партии. Сегодня 
лесозаготовители Красноярского леспромхоза рассказывают о своих nej^ 
вых мероприятиях по выполненшо решегая шольского Пленума ЦК КПСС.

За действенное социалистичесное 
соревнование

Решения июльского Плен^"ма Централь
ного Комитета партии вызвали в нашем 
коллективе новый подъем трудовой актив
ности.

Лесозаготовителн нашего предприятия, 
включившись в социалистическое соревно
вание в честь XX съезда КПСС, реиш- 
ли ДОС1ЮЧНО завершить годовой план 
и до конца года дать сверх плана не ме
нее 25 тысяч кубометров древесины.

На общих собраниях при обсуждении 
итогов пюльското Пленума Центрального 
Комитета партии рабочие и руководители 
производства резко критиковали недо
статки в работе предприятия, вскрыли 
большие производственные резервы, за
ключающиеся в улучшении организации 
тру^а и использовании техники.

Серьезным упущением в нашей работе 
является то, что партийная и профсоюзная 
организации недостаточно руководят 
социалистическим соревнованием. Резуль
таты соревнования освещаются нерегуляр
но. Для этой цели'Слабо используются 
средства наглядной агитации, стенные 
газеты. Не уделяется до.тжного внимания 
обмену опытом работы.

Наш коллектив сорев1гуется с Ергай- 
екпм леспромхозом, расположенным рядом 
с нашим предприятием. Отсутствие обме
на техническим опытом с соседями отри
цательно сказывается на нашей работе. У 
нас долгов время бездействуют электро- 
сучкюрезки из-за того, что налги механи
заторы не овладели юга, как следует. 
Моторы элежтросучжорезов перегревались,

слаженно и ритмично. Почти все месяцы 
(за исключением мая) он перевыполнял 
производственную программу. И все же 
механизаторы не удовлетворены результа
тами работы предприятия. После ознаком
ления с решениями июльского Пленума 
Центрального Комгпета партии рабочие и 
командиры производства стали ^предъя
влять к себе более высокие требования. 
Решения Пленума указали путь в новому 
подъему всех отраслей производства. Мо
гучим фактором этотю подъема является 
борьба за технический прогресс. Но совер
шенствование техники, внедрение пере
довой технологии встречало на своем пучи 
немало преград.

Одггн из активных рационализаторов 
производства, главный механик леспром
хоза Афанасий Анисимович Бирюлин рас
сказывает:

—  По опыту знаю, как трудно было 
порой довести до конца творческий замы
сел. Одно дело продумать предложение, 
разработать его в деталях, другое —  
внедрить в производство. Вот т п  и ска- 
зыва.дась сила привычки. Предложение 
вроде одобряют, приветствуют и... не внед
ряют. Когда авгор начинал настаивать, 
говорили: «Обожди, куда ты торопишься. 
Может быть оставить как было. Ведь и 
так дело идет неплохо...».

—  Постановление июльского Плен^’ма 
Центрального Кошгтета партии, —  про
должил тов. Бирюлин, —  указало на не
допустимость такого отношения к новому. 
В постановлендга прямо говорится: «улуч
шить работу с изобретателями и рацпона- 
лизаторами, принимать своевременные ме
ры к внедрению их предложений в про
мышленность».

Лицо Афанасия Анисимовича озарилось 
улыбкой и в глазах вспыхнули веселые 
оголыш:

—  Сейчас дело идет по-пнойу. Внедре
ние нового интересует всех. И автора 
предложения поторап.тивагот... В леспром
хозе когда-то пробовали внедрять хлысто
вую вывозку древесины по автолежневой 
дороге, но, встрегав первые трудности,

это приводило к щ>остоям. Мы хотели 
через комбинат «Томлес» послать своих 
представителей в др1тие леспромхозы для 
изучения опыта работы на электрос^’чко- 
резках. Но случайно узнали, что к  сосе
дям —  механизаторам Ергайского лес- 
п}>ом.хоза— приехали представители Чаин- 
' екого и Зырянского леспромхозов изучать 
опыт т>аботы электрос^^корезками. Оказы
вается, наши соседи хорошо овладели 
этими мexaнизмa^ra, а мы не знали об 
этом. Теперь наши механизаторы изучают 
и прюгеняют у себя их опыт использова
ния электросучкофезок.

Сейчас партийное бюро и рабочий ко
митет направляют свое внимание на то, 
чтобы лучше организовать соревнование в 
кол.дективе и обмен передовым опытом.

Раньше итоги соревнования по п^фес- 
сиям обсуждались на заседании рабочего 
комитета. С-ейчас прежде чем принять 
окончательное решение по результатам 
соревнования, мы обсуждаем этот вопрос 
на цеховых рабочих собраниях. Рабочие 
высказывают свое мнение о том, кого 
следует считать л^^шим по профессии. 

,Это дало возможность сделать соревнова
ние более действенным.

Больше уделяется внимания распро
странению лучших образцов труда. Для 
начала решено провести конференцию 
красноярских и epraiicKux лесозаготови
телей но обмену опытом. Такая конферен
ция сейчас готовится.

К. ЗАСЫ П КИН,
заместитель секретаря партбюро.

л е с п р о м х о з а
*

Андрей Иосифович Демьяник — один из лучших электропильщиков ле< 
промхоза. Андрей Демьяник выполняет до полутора норм в CMeity ^  чм*. гл Кузьменко.

Кажется это было совсем недавно. 
Окончив шко-ту, мы выбирали себе доро
ги в жизни. У каждого были свои мечты 
и стремления. Многие решили учиться 
дальше. Но немало юношей и девушек, в 
том числе и я, решили испытать сми 
силы на производстве. Я пожелала рабо
тать в лесной промышленности. И вот из 
Краснодара поехала в Сибирь.

Знала, что на первых порах в тайге 
мне будет трудно, но верила в себя и не 
сомневалась в помощи коллектива.

Так оно и случилось. Механизаторы 
Красноярского леспромхоза радушно при
няли меня в свою дружную семью. По 
окончании курсов мотористов электропил 
я прист'птила к работе на разделке, рас
кряжевке древесины. Моторист электро
пилы Василии Ластовецкий, электромеха
ник Петр Кузьмич Першнн помогли мне

Надежда Бондаренко — лучшая элвктропильщица-фаскряжовш^а лесо
пункта «Юг». Она не только перевьшолняет смешгые нормы вьграоотаи. но и
сшмематически вьтолняет задания по выходу деловых оортамешов. ___

На ошшке: электропильщицанрасзфяжевщица Красноярсирго леспромхо
за Надб1жда Бондаренко. Фото Ив. Кузьменко.

ПОЧЕТНОЕ ДЕЛО
приобрести необходимые производствен
ные навыки, и дело у меня пошло хоро
шо.

Июльский Пленум ЦК КПСС поставил 
neipej нами, 5>аботниками лесной промыш
ленности, ответственные задачи. Мы дол
жны добиться того, чтобы систематически 
выполнять и перевыполнять наши планы. 
Я приложу все усилия к  тому, чтобы под. 
нять производительность труда, буду на 
полную мощность использовать вве(ренную 
мне технику.

Вступив в соревнование в честь XX 
съезда партии, я решила не менее чем в 
полтора раза перевыполнять сменные за
дания и вызвала на соревнование мотори
стку электропилы Прину Лысюк. Она 
приняла вызов.

Н. БОН ДАРЕН КО, 
моторист электропилы.

МОЖЕМ РАБОТАТЬ ЛУЧШЕ

отказал'ись от этой затеи, —  продолжает 
Афанасий Анисимович. —  Начинали ве
сти валку леса в ночное время, но и этот 
опыт не получил широкого раш 1)остране- 
ния.

Постановление июльского Пленума Цен
трального Комитета партии вызвало но
вый творческий подъем в коллективе. 
Собрания по обсуждению решении^ июль
ского Пленума Центра.1ьного Комитета 
партии проходили живо. Выступали мно
гие. Говорили откровенно о больших и 
малых неполадках в работе предприятия. 
Характер поступивших предложений сви
детельствует о том, что лесозаготовители 
направляют все свои усилия на бо.тее 
полное использование механизмов и обо
рудования. внедрение новой техники и 
технологии.

Бооруженный решениями Пленума, кол
лектив смелее и настойчивее стал преодо
левать трудности.

Для перевода автолежневой дороги па 
хлыстовую вывозку встретилось непред
виденное прелятстБпе. На крутых поворо
тах лежневки прицеп удлиненного воза, 
груженного лесом, еходпл с дороги. Уси
лиями работников гаража и ремонтно-меха- 
ничеекой мастерской внесены небольшие 
конструктивные из.менения в траверсах, 
что обеспечило устойчивость прицепа и 
воза. Пелытання первого лесовоза, нагру
женного хлыстами, дали хорошие резуль
таты.

Перевод дороги на хлыстовую вывозку 
заставил рационализатора Афанасия Ани- 
епмовича Бирюлина измештть конструк
цию созданного им самюнагружателя, 
устанавливаемого на лесовозе. Такая уста
новка позволит лесовозу самому грузить 
лес на себя на любом участке дороги, что 
намного ускорит погрузку, оборачивае
мость лесовозных машин.

Коллентав .леспромхоза решил вести 
ремонт маишн и механизмов своими сила
ми, отказавшись от огаравки их в Томск, 
в ремонтные мастерские, где они месяцами 
стояли в ожидании ремонта. Станочники 
механических мастерских леспромхоза 
имеют большой производственный опыт, 
обеспечивают высокое качество ремонта.

Раньше на трелевке леса на верхних 
складах использовались тракторы двух 
марок «С-80» и «К-12». Эго осложняло 
ремонт и технический уход за машинами. 
Бот почему коллектив решил вести по-д- 
возку леса к эетакатам верхних складов 
только тракторами «С-80».

На вывоеке леса решено жспольэовать 
автомашины одной марки, что также об
легчит организацию ремонта и снабжения 
sanacHLD ra частями.

В леспромхозе бы.ти ве.тикп внутри- 
сменные простои машин и оборудования, 
однако учет простоев был поставлен пло
хо. Сейчас введена новая, более четкая 
система учета использования машин и ме
ханизмов, при которой ни один случай

На нашем участке дружный, слажен
ный коллектив, а в этом —  залог успеш
ной работы по графику цикличности.

В июне мы значительно перевыполни
ли план. Коллектив участка завоевал 
первое место во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании и получил первую 
премию и переходящее Красное Знамя 
ВЦСПС и Министерства лесной промыш
ленности СССР. В июле коллектив также 
потрудился неплохо. План выполнен бо
лее чем на 120 процентов.

За счет чего наш коллектив добился 
успеха в работе по графику цикличности? 
Прежде всего ста.тн лучпге использовать 
механизмы. Благодаря заботливому техни- 
ческо-му уходу и контролю простои машин 
и оборудования резко сократились. Мы 
вывозим на тракторе С-80 за смену 
более семидесяти кубометров. Это значи
тельно больше нормы.

Хорошо работают трактористы Иван 
Греченюк, Степан Ковалик, Анатолий 
Буханов и Борис Вайткус. Петко работа
ет электростанция, котофую обслуживает 
мехчтннк коммунист Петр Першин.

Коллектив добился успеха еще л потому, 
что стал больше, уделять внимания подго-

проетоя не окажется не замеченным. При 
таком положении коэффициент использо
вания оборудоватшя несомненно повысит
ся.

Предварительные расчеты показывают, 
что с введением передовой технологии и 
лучшем использовании механизмов по но
вому методу производительность труда по
высится не менее чем на 20 процентов.

^ллектпв  леспромхоза еще не добился 
высокой выработки на все механизмы. 
Если по тракторам С-80 и  автодеррикам 
плановые нормативы за первое полугодие 
значительно перевьгао'лнены, то по элек
тростанциям и автомашинам показатели 
выработки на механизм ниже нормы. ^А 
ведь на этих машинах и механизмах рабо
тают отличные кадры. Необходимо устра
нить простои, которые все еще являются 
большим злом на производстве.

Есть у красноярцев и недостатки, кото
рые изживаются пока медленно. Рабочие 
первоГг и второй смены, как- правило, до
ставляются в лесосеки е опозданием на 
полтора— два часа. Таким образом, искус
ственно сокращается рабочий день, сни
жается производительность людей и  меха
низмов. Не берегут руководители леспром
хоза дорогое рабочее время!

Кажется, чего проще установить твер
дый пшфнк движения пассажирского 
транспорта, строго сладить за его выпол
нением, тогда люди буд^т работать в ле
су положенные 8 часов. Но этого не сде
лано, рабочие тратят драгоценное время 
на переезды.

Часто на трассу лесовозной дороги 
выставляется такое количество автома
шин, что на верхних складах не успевают 
их грузить, увеличиваются простои авто
парка, растут нопроизвадительные расхо
ды. Все это —  результат плохой работы 
диспетчерской связи, нераспорядительно
сти, отсутствия той живой хозяйской де
ловитости, когда ошибки исправляются 
быстро, на ходу.

До спх пор никто серьезно не брался 
за включение в производственный поток 
элрктросучкореэок. Только на лесопункте 
«Юг» в лесосеках и на верхних станах 
работает 38 сучкорубов. Внедрение элев-

товительным работам в леоосеве. Все 
недоделки, допущенные подготовительной 
бригадой, своевременно устранялись.

Но мы можем работать еще лунше, ес
ли используем производственные резер
вы. Обрубка сучьев отстает и сдерживает 
все остальные звенья. Она ведется у нас 
вручную топором, а имеющиеся электро- 
сучкорезки бездействуют, так как ими 
все еще не научились как следует рабо
тать.

Нам нужно приблизить ремонтные базы 
к мастерокизс участкам. Сейчас из-за мел
ких поломок машины н механизмы при
ходится доставлять на ремонт в механи
ческие мастерские леспромхоза, а на это 
уходит много времени. У нас еще узок 
фронт лесоразработок. Работа на верхнем 
складе идет на двух эстакадах вместо че
тырех.

Необходюго организовать техническую 
учебу мастеров, бракеров, рабочих по про
фессиям. Это поможет лучше использо
вать механизмы, совершенствовать орга
низацию труда.

А. СКЛЯР.
мастер лесозаготовительного п ун к та  «Ю г».

тросучкорезок позволило бы только этому 
лесопу'нкту высвободить не меньше 25 ра
бочих и значительно ускорить обрубку 
сучьев U раскряжевку.

Если бы красноярцы не отвлекали 
большее число людей из лесосек на вто
ростепенные работы, дела у них пошли бы 
куда лучше. .Теспромхоз давно изжил бы 
штурмовщину, которая еще существует 
здесь.

Говоря о всех этих недостатках, нельзя 
не сказать о запущенности массово-поли
тической работы. Давно уже не слышно 
голоса агитаторов в лесосеках, на верх
них складах, в общежитиях рабочих. Не 
работает и лекторская группа. Редко по
сещает поселки лесозаготовителей и ки
нопередвижка.

Не изжит еще формализм в органпза- 
ции социалистического соревнования, ито
ги работы участков подв))дятся обычно в 
кабинетах начальников лесопунктов без 
участия рабочих, взаимопроверка между 
соревнующюшся не организуется. На всех 
мастерских участках имеются специаль
ные доски, где ежедневно должны запи
сываться результаты трудовых достиже
ний каждого рабочего за день, но этого 
никто не делает.

При всех этих недостатках от.шчитель- 
ной чертой красноярских лесозаготовите
лей является стремление во в;‘ех делах 
непрерывно двигаться вперед. Они дерза
ют, преодолевая трудности роста, п всегда 
выходят победителями в своих поисках, 
направленных на дальнейшее улучшение 
работы лесп1м>мхоза.

Велики производственные резервы у 
красноярских лесозаготовителей. И чем 
быстрее эти резервы будут щшводепы 
в действие, тем успешнее леспром
хоз наладит ритмичную работу с 
первого и до последнего дня к.аж- 
Д0|Г0 месяца, будет заготовлять п вы
возить древесину равномерно из месяца 
в месяц, из квартала в квартал —  круг
лый год. Эта задача кол.дективу Красно
ярского леспромхоза вполне под силу и он 
ее вьгаолнит.

С. ХОДРР.
Вл. донской.
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к пребыванию Советской правительственной 
делегации в КНДР

ПХЕНЬЯН, 16 августа. (ТАСС). Сего
дня Советская правительственная делега
ция во главе с секретарем ЦК КПСС 
А . Б. Аристовым возложила венок к под
ножию монумента Освобождения в Пхень
яне. На алой ленте, обрамляющей венок, 
эодотом начертаны слова —  «От Прави
тельственной делегацпп СССР советским 
воинам-освободителям Кореи».

При возложении венка присутствовали 
руководители Трудовой партии Кореи и 
правительства КНДР Пак Ден Ай, Цой 
Чан Ик, Пак Ен Бин, Нам Ир, Хе Ден 
CjiK. председатель Пхеньянского городско
го народного комитета Чен Ен Пхо, состав 
советского посольства, дипломатическле 
представители КНР и стран народной де
мократии.

Парламентская делегация 
Югославии в Сочи

СОЧИ. 16 августа. (ТАСС). 15 дней го
стит в Советском Союзе делегация Сою.з- 
ной Народной Скупщины Федеративной 
Народной Республики Югославии. За это 
время она побывала в Москве, Ленингра
де, Киеве, Полтаве, Харькове, Сталингра
де. В настоящее время югославские парла
ментарии находятся на черноморском по
бережье Кавказа в городе Сочи.

Делегахщю сопровождают: председатель 
Бюджетной комиссии Совета Националь
ностей Верховного Совета СССР А. М. Са
фронов, ответственный сотрудник Прези
диума Верховного Совета СССР А. С. Ду
нин, помощник заведующего Протчжоль- 
ным отделом Министерства Иностранных 
Дел СССР К. А. Кочетков, а также Чрез, 
вычайный и Полномочный Посол Югосла
вии в СССР Д. Видич и советник посоль
ства Ф. Бабич.

Сегодня утром члены делегации осмот
рели курорт Сочи-Мацеста. Гостей сердеч

но приветствовали отдыхающие, медпцнн- 
скпй и обслуживающий персонал курорта. 
Директор управления курортом Н. Е. Ро
манов ознакомил членов делегацтт с ле
чебным корпусом, рассказал о целебных 
свойствах сероводородных источников Ма- 
цесгы.

Загем^ представители югославского на
рода побывали в санаториях «Чайка» 
Министерства судостроительной промыш
ленности и имени Орджоникидзе —  Мини
стерства угольной промышленности. Чле
ны делегации беседовали с шахтерами и 
судостроителями, интересовались вопроса
ми их жизни, труда и отдыха.

Вечером председатель исполкома Сочин
ского городского Совета депутатов трудя
щихся Д. С. Васильев устроил прием в 
честь югославской парламентской делега
ции.

Прием прошел в дружеской, сердечной 
обегановке.

Пребывание в С Ш А  советской 
сельскохозяйственной делегации

Международная научно-техническая конференция 
по мирнему использованию атомной знергии

ЖЕНЕВА, 16 августа. (Спец. корр.
ТА С С ). На вчерашнем дневном заседании 
секции биологии и медицины было закон
чено обсуждение вопросов, связанных с 
применением радиоактивных изотопов в 
сельском хозяйстве.

Большое внимание при этом было уде
лено докладам советских ^"ченых 
В. М. К.течковского, А. В. Соколова и 
0. К. Кедрова-Зпхмана.

Профессор В. М. Елечковекпй, кроме 
своего доклада о результатах применения 
меченых атомов при изучении способов 
внесения удобрений в почву, представил 
секции доклад профессора А. В. Соколова 
об определении усвояемости фосфатов поч
вы и удобренпй при помощи радиоактив
ного изотопа фосфора.

Профессор 0. К. Кедров-Зихман (БССР) 
выступил с докладом о роли кобальта в 
питании растений. Основываясь на ре
зультатах исследований, проведенных в 
Советском Союзе, он показал, что, вопре
ки распространенному мнению, кобальт 
благоприятно влияет на рост и созревание 
сельскохозяйственных культур.

По этим докладам советских ученых на 
заседании секции вчера состоялась ожив
ленная дискуеспя. в которой приняли 
участие ученые США, Австрии, Японии, 
Швеции н Голландии.

Участники дискуссии по докладам 
В. М. Илечковского, А. В. Соколова п 
0. К. Кедрова-Зихмана постави.ти целый 
ряд вопросов и высказали замечания, ко
торые свидете.тьствуют о том, что иесле- 
доврия, проводимые советскими учеными 
в области сельского хозяйства путем при
менения метода радиоактивных изотопов, 
оцениваются участниками конференции 
как серьезный вклад в дело развития 
мирного использования атомной энергии.

На сегодняшнем утреннем заседании 
секции, проходившем под председатель
ством ака^демика А. В. Палладина (УССР), 
были заслушаны доклады на тему «Радио
активные изотопы в физиологии и био
химии».

Первая часть докладов на эту тему бы
ла посвящена исследованиям с примене
нием метода радиоактивных изотопов в 
области физиологии животных организмов. 
С докладами выступили Ч. Комар (США), 
Г. Уссинг (Дания), Ч. Блинк (США). 
А. Иентцер (Швейцария) и С. Мицуи 
(Япония).

В последующих докладах на утреннем 
заседании рассматривались вопросы, свя
занные с исследованиями в области био
химии растений.

На дневном заседании секция биологии 
и медицины были заслушаны доклады по 
вопросам общей биохимии.

Известный советский ученый президент 
Академии наук Украинской ССР А. В. 
Палладии сделал доклад о применении ра
диоактивных изотопов для исследований 
функциональной биохимии мозга. Он из
ложил наиболее важные результаты ис
следований по биохимии головного мозга, 
выполненных методами радиоактивных 
изотопов в целом ряде научных учреж
дений Советского Союза.

С докладами по вопросам общей биохи
мии сегодня выступили также Р. Гласкок

и Р. Смелли (Англия), I .  Кошленд, 
Дж. Браун и Ф. Диксон (США), Е. Берг
ман (Израиль) и П. Фромажо (Франция).

ЖЕНЕВА, 16 августа. (Спец. корр. 
ТА С С ). Секция химии, металлургии и 
технологии занимается обсуждением воп
росов, связанных с добычей и обработкой 
руд, содержащих радиоактивные минера
лы. На вчерашнем н сегодняшнем засе
даниях секции было заслушано 35 докла
дов па эту тему, в том числе пять дохиа- 
дов советских ученых.

ЖЕНЕВА, 17 августа. (Спец. корр. 
ТА С С ). Производство атсогаой энергии для 
мирных целей ставит перрд металлу'ргией 
ряд важных проблем, разрешение которых 
необходюхо для успешного конструирова. 
ния ядерных энергетических установок.

Для строительства таких установок во 
все большей мере необходимыми становят
ся металлы, имеющие особые качества, а 
именно химически чистые, особенно

ЧИКАГО, 17 августа. (Спец. корр. 
ТА С С ). Вчера советская селхлкохоэяйст- 
венная делегация осмотрела тракторный 
завод компании «Пнтернейшнл харвестер» 
в Чикаго, На этом закончилась поездка 
делегации по штату Йллшю11с.

Президент компании Джон Мавкафри 
тепло приветствовал делегатов и, в част
ности, сказал; мы считаем, что торговля 
между странами и между народами способ
ствует взаимопонхгманпю, а при наличии 
доброй воли и доверия ома является на
дежным слугой ми1)а. Но торговля может 
процветать только между .тюдьми, которые 
верят друг другу. Мы надеемся, что ваш 
приезд в нашу страхгу положит начало эре 
л)-чшего взаимоахониманпя между нами. 
Нгш! на.род тепло п искренне приветство
вал вас. 9то показывает, что амерохкан- 
ский и русский народы хотят луаде знать 
друг друга и жить в обстановке всеобщего 
мира.

Глава советской делегации В. Мацкевич 
поблагодарил руководсгво и рабочих ком
пании и аавода за теплый прием. Днем 
делегация вылетела в Саа-Франциско.

^-^Ч-ФРАПЦиСКО. 17 августа. (Спец, 
корр. ТАС С ). Вчера вечером советская 
сельскохозяйственная делегация прахбыла 
в иан-Фралцпско.

Сотни жителей города в большая груп
па корреспондентов ожидали приезда со
ветской делегации. Жители города пришли 
встречать советских делегатов с цветами 
и плакатами на русском^ и  анг.тийском 
языках. На плакатах надписи: «Добро по.
и ' jb S v МИР| L-uiirreniui и а-мернканекш! наро,

народы] лежит начало широкому овмену 
хотят мира». LrapHii агроном —  амержка- ‘ цнями между дву.чя странами

нец русского происхождения Шаповалов 
преподносит руководителю советской деле
гации В. Мацкевохчу хлеб и солв с дарст
венным адресом: «Бравление, члены и
друзья Русско-американского общества в 
Сан-Франциско приветствуют Вас и деле
гацию как веетшпеов мира и- ш ж б ы . В 
знак кашей дружбы мы встречаем вашу 
делегацию по русскому обычаю хлебом и 
солью».

Дети преподносят членам делегации 
букеты цветов. Люди радостно пожимают 
руки советск1Им делегатам и желают им 
успеха.

От имени членов делегация встречаю
щих поблагодарил В. Мацкевич. В заклю
чение своего пребывания в США, сказал 
он, советская сельскохозяйственная деле- 
га.ция с большим интецегом предприняла 
поездку на Запад, в Калифорнию —  штат, 
который слав!йтся разнообразным и интен
сивным селглигм хозяйством.

Членам делегации особенно приятно, 
подчеркхо'л Мацкевич, побывать в местах, 
где жил и грудился выдающийся, всемир
но рвестный испытатель природы Лютер 
Бероанк, в ламяпг которого относятся с 
большим уважением на нашей родине.

В отеле «Марк Хопкингс», где остано
вилась делегация, ее ожидали письма и 
телеграммы от Американо-русского инсти- 
Ti'ra, от Совета защиты мира в Северной 
Калифорнии и других организаций и ча
стных лиц. В письмах выражается уве
ренность в том, что приезд советской 
сельскохозяйственной делегацпн будет 
способствовать развитию дружбы между 
советским и американски}»! народами, по

дслета-

Сообщение Секретариата Всемирного 
Совета Мира

ВЕНА, 16 августа. (ТА(Х)). Сегодня стран она еще в полном разгаре и, в ча- 
Секретариат Всемирного Совета Мира не- стности, во Франции, Бталии, Индии, 
редал для опубликования следующее сооб- Бразилии, Аргентине, где могут быть со-
ШеНИе: Кп-ихт.т апю ,гт.т,.тт.пгтп.и гглтттп..са' п

Пребывание американской сельскохозяйственной 
делегации в СССР

употребляются для 
производства замед.тителей нейтронов в 
атомных реакторах и других конструкци
онных элементов в ядерных энергетиче
ских установках.

Обсуждению этой проблемы было посвя
щено сегодняшнее заседание секции хи
мии, металлургии и технологии. В част
ности, были обсуждены доклады по вопро
сам, связанным е производством металли
ческого циркония наибольшей чистоты. С 
докладами на эту тему выступили С. Шел
тон (США), Ж. Ере (Франция), Б. Нра- 
каш (Индия).

Большой интерес вызвали на сегодняш
нем заседании секции доклады, посвящен
ные технологии производства бериллия и 
его окиси.

Первым с докладом выступил советский 
ученый Г. А. Мейерсон. Он подробно изло
жил разработанную в Советском Союзе 
технологию получения изделий из чистых 
бериллия и окиси бериллия.

С докла,тами выступили также А. Кауф
ман (США), Е. Кайа (Франция). А. Еаи- 
ро (Аргентина).

Дневное заседание секции химии, .ме- 
т^тлу.ргии и технологии было посвящено 
•обс '̂ждению вопросов металлургии тория, 
урана и их сплавов, а также вопросов, 
связанных с изготовлением элементов го
рючего.

Секция биологии и медицины сегодня 
раос.чотрела вопрос, тесно связанный с 
применением атомной энергии в мирных 
целях, а именно —  вопрос о нормах беэ- 
оп^ноети и проблемах здравоохранения.

О проводимых в (ХСР мероприятиях по 
охране здоровья от воздействия ионизиру
ющих излучений было рассказано в пред
ставленном конференции членом Академии 
медицинских наук СССР Ф. Г. Кротковым 
докладе советского ученого А. Я. Летавета.

Доклад вызвал большой интерес деле
гатов конференции. На заседании секции, 
а т а ^ е  на последующей пресс-конферен
ции Ф. Г. Кроткову было задано много во
просов. Было отмечено, что другие стра
ны не знают еще таких масштабов рабо
ты по защите от ионизирующего излуче
ния, как СССР.

Окончание метдународной конференции за запрещение 
а/ломного и водородного орушия

ТОКИО. 16 августа. (ТАСС). Вчера в 
Токио состоялось заключительное заседа
ние международной конференции за за
прещение атомного и водородного оружия.

С докладом на конференции выстудил 
профессор международного права Токий
ского университета Ясуи. Отметив боль
шие успехи движения японского народа за 
запрещение атомного оружия, докладчик 
призвал К еще бо.тее широкому разверты
ванию борьбы за запрещение атомного и 
водородного оружия, а также против 
строительства военных баз на чужих тер
риториях, за разоружение.

На заседании выступили представители 
общественности Австралии. Франции, Ин
дии, Польши, Советского Союза и Китай
ской Народной Республики.

Народы Китая и Японии, сказал деле
гат Китая, вместе будут бороться за то, 
чтобы Хиросима не повторилась. Он пред
ложил создать международный фонд помо- 
щи жертвам атомного оружия. Тут же от

имени китайских борцов был вручен чек 
на 50 млн. иен в качестве взноса в этот 
фонд.

Советские люди, сказал руководитель 
советской делегации Е. М. Жуков, с боль
шим вниманием и симпатией следят за 
развивающейся в Японии борьбой за за
прещение атомного и водородного оружия. 
Мысль о необходимости запретить атомное 
и водородное оружие проста и понятна 
каждому. Сейчас все меньше становится 
людей, которые рискуют хвастаться атом-; 
НОИ бомбой. Никто из ответственных го- ■ 
сударетвенных деятелей во всем мире н е ! 
хочет выставлять себя сторонником при- ■ 
менения атомного оружия —  такова сила i 
общественного мнения.

Участников конференции приветствова
ли японцы. пострадавшие во время атом
ной бомбардировки Хиросимы.

На заседании было принято обращение 
к народам мира.

16 августа. (Спец. корр.
lA tb ). Сегоаня после осмотра города аме
риканская сельскохозяйственная делега
ция, разделившись на две пруппы, выле
тела в Алтайский край и Акмолинскую 
ооласть Казахстана —  на целинные зем
ли.

На аэродроме гостей провожали пред
ставители Министерства сельского хозяй
ства Казахской ССР, Алма-Атинского об
ластного Совета депутатов трудящихся, 
колхозов, совхозов и научно-исследова
тельских учреждений.

АТБАСАР (Акмолинская область), 16 
августа. (ТАСС). Сельскохозяйственная 
делегация США прибыла в город Атбасар 

один из центров освоения целинных 
земе.ть в Казахской ОСР. Американскихпрочные, сопротив.тяющиеся коррозии, ‘ --------- -

жароустойчивые и т. д. Такого рода ш е- ^j-oro Акмолин-
циальные материалы употребляются зля Бутин, началь

ник ооластного управления сельского 
хозяйства ̂ С. Н. Огруков, директор Шор- 
тандинекой сельскохозяйственной опыт
ной станции А. М. Голубев, бригадир 
тракторной бригады Косбармакской МТС 
Герои Социалистического Труда М. С. Бо- 
сенко, директора ряда оозданэых недавно

на целинных землях совхозов.
Местные жители горячо приветствова

ли сельскохозяйственную делегацию США.
РУБЦОВСК (Алтайский край), 16 авгу

ста. (TA(jC). Сегодня группа членов аме
риканской сельскохозяйственной делега
ции, возглавляем_^ая Лоуренсом Сот, при
была в город Рубцовск Алтайского края.

На аэродроме гостей встреча.1и предсе
датель Алтайского крайисполкома С. В. 
Шевченко, начальник краевого управле
ния сельского хозяйства М. М. Чухно, 
председатель Рубцовского городского 
вега В. Л. Зибарев, председатель Рубцов
ского райисполкома -А. И. Рязанов, пред
ставители трудяпшхея города Рубцовска 
и прилегающих районов.

Членов делегации приветствовал пред
седатель крайисполкома С. В. Шевченко. 
Он пригласил их ознакомиться е работой 
по освоению целинных и залежных зе
мель.

В ответном слове Лоуренс Сот поблаго
дарил собравшихся за теплый прием и 
выразил от имени членов делегации удов- 
•тетворение предоставленной возможностью 
посетить Алтайский край.

Суданский парламент принял решение 
о самоопределении Судана

ХАРТУМ, 17 августа. (ТАСС). Вчера 
суданский парламент на чрезвычайной 
сессии в торжественной обстановке едино
гласно принял резолюцию о том, чтобы в 
соответствии с англо-египетским соглазпе- 
и е м  о Судане от 12 февраля 1953 года 
были приняты меры по осуществ.тению 
самоопределения Судана.

В соответствии с этим соглашением 
будущее учредительное собрание Судана 
должно решить вопрос о то.м, объединит
ся ли Судан е Египтом или станет неза
висимым государством.

Еринятая парламентом резолюция пре
дусматривает эвакуацию из страны всех 
иностранных войск в течение 90 дней.

Еремьер-министр Аль-Азхарп также 
сообпщл о завершении мероприятий по за
мене в государственных учреждениях 
иностранных служащих суданцами ж пе- 
редаче' ’̂̂ ководящ их постов в правитель
ственном аппарате, армии и полиции в 
руки суданцев.

По окончании заседания в Хартуме со
стоялась праздничная демонстрация.

щение:
«В момент, когда во всем мире отме

чается 10-я годовщина атомной бомбарди
ровки Хиросимы, (Секретариат Всемирного 
Совета Мира считает нелюдимым опуб
ликовать первые сведения о сборе подпи
сей под Обращением Всемирного Совета 
Мира против подготовки атомной войны, 
принятым в Вене 19 января 1955 года.

На 6 августа собрано 655.963.811 под
писей. Ого на 173 млн. превышает число 
подписей, собранных под Стокгольмским 
воззванием.

Ясно, что общественное мнение все с 
большей готовностью «откликается на кам
панию Всемирного Совета Мира: Сток
гольмское воззвание собрало 482.482.199 
под1Ш1сей, Обращение за пакт мира —  
612.522.504 подписи, Венское обращение 
(на 6 августа 1955 года)— 655.963.811 
подписей.

В качестве характерных примеров это
го подъема общественного мнения назовем 
следующие страны:

Япония —  32.260.000 подписей, то 
есть 7з часть населения; Сирия —  
609.000 подписей, то есть Ve часть на
селения; Италия —  более 12 млн. подпи
сей; Индонезия —  2.500.000 подписей 
(под Стокгольмским воззванием здесь бы
ло собрано 200 тыс. подписей); Австра
лия —  200 тыс. подписей (под (Сток
гольмским воззванием подписались 160 
тыс.).

Сбор подписей еще продолжается.
Если в таких странах, как Япония, 

Китай, (Советский Союз и страны народ
ной демократии, кампания практически 
закончилась, то в большинстве других

лргсшиис, где могут иыть cv-
браны еще десятки миллионов подписей. В 
Париже собрано более 1 млн, подписей, в 
департаменте Сена эта кампания продол
жается под лозунгом: собрать 2 млн. под
писей.

В Калькутте и агровннции Обращение 
подписало более 900 тыс. человек. В Буэ
нос-Айресе с<Я̂ рано в два раза больше 
подписей, чем под Стокгольмскт! воззва
нием. Во втором по величине городе Ла
тинской Америки —  С^-Еаоло население 
многих кварталов почти полностью под
писалось под Обращением.

Вместе с развертыванием кампании 
Всемирного Совета Мира по сбору подпи
сей возникшее движение общественности 
привело и приводит к тому, что видные 
ученые и крупные организации выступа
ют за уничтожение ядерного оружия. 
Среди них —  английские и американские 
профсоюзы, кооперативные союзы, церк
ви, в том числе методистские и пресвите
рианские церкви Соедяпедных Штатов 
Америки.

Всемирное движение за мир считает 
необходимым путем сбора подписей кон
кретно выразить эту волю народов. Про
должая и  усиливая эту кампанию, мы 
можем приблизить момент запрещения и 
уничтожения атомного оружия, обеспечить 
разрядку международной напряженности 
п облегчить поиски решений проблем, 
которые будут обсуждаться на совещании 
министров иностранных дел в октябре 
этого года, добиться улучшения положе
ния в Азии.

Кампания против подготовки атомной 
войны продолжается».

Вена, 16 августа 1955 года.

Выступление Неру в Народной палате Индии
ДЕЛИ, 16 августа. (ТА(Х). Сегодня 

Премьер-Министр Индии Неру выступил 
в Народной палате с заявлением по пово
ду событий 15 августа в Гоа и в других 
португальских владениях. Он сказал, что, 
по официальным данным, вчера было уби
то 15 добровольцев и 28 ранено. Однако 
эти данные не являются окончательны
ми.

Неру заявил, что действия португаль
ских властей являются крайне жестокими 
и недостойными цивилизованной нации. 
Он подчеркнул, что добровольцы были со

вершенно не вооружены и не нападали 
на португальцев.

Неру еще раз подтвердил, что индий
ское правительство будет придерживаться 
своей политики мирного разрешения гоан- 
ского вопроса и не поддастся на происки 
португальежих властей. Он заявил, что 
правительство желает, чтобы парламент и 
народ Нндип поддержали эту политику.

Депутаты Народной палаты почтили 
вставапием память жертв португальских 
репрессий.

К с о б ы т и я м  в Г о а
ДЕ.Т1, 17 августа. (ТАСС). Вчера по 

всей сгране проходжлп аабастовпи и де- 
монстрацян протеста в связи с события
ми 15 августа в Гоа. Забастовки прошли 
в Дели, Бомбее, Джайпуре, Джамму, Миру, 
те, Рохтаке, Ам,ритсаре, Индоре и других 
городах. На многочисленных массовых ми
тингах были приняты резолюции, резко 
осуждающие жестокие репрессии порту
гальских властей и требующие, чтобы ин
дийское правительство немедленно пред
приняло решительные действия для осво- 
бождепия португадьски колоний. В Ка.дь- 
кутте депонстранты ворвались в здание 
португальского консульства- и водрузили 
над ним индийский флаг.

__ Комитет содействия освобождению Гоа 
объявил 16 августа, что он прекращает 
массовый поход на Гоа, начатый 15 авгу
ста, но не прекращает мирного движения 
сопротивления. Однако несколько групп 
добровольцев объявили, что они вступят 
на территорию Гоа. неезеотря на решение 
ком'итета. Вчера две небольшие группы 
уже перешли на территорию Гоа.

Газета «Хиндустан стандард» сообщает, 
что председатель Всеиндийского Совета 
Мира Китчлу опубликовал заявление, в 
котором ревштельно осуждает жесток-ое 
убийство португальцами безоружных доб
ровольцев.

И з в е щ е н и е
К сведению депутатов Томского 

городского Совета депутатов 
трудящихся,

19 августа, в 2 часа дня, в помеще
нии областного лектория (проспект 
Ленина, № 36) созывается четвертая 
сессия Томского городского Совета.

На рассмотрение сессии вьшосятся 
вопросы:

.1. О ходе строительеггва и капиталь
ного ремонта жилых домов местного

пг, редакции гор Томе»; просо, им Ленина. 13. телефоны: для справов (круглые сутки)
«J^-77 В 42-44, пропаганды - -  4 /-45 , вузов, школ а культуры —• 42-46, сельского хозяйства

Т Е А Т Р

Городской сад.
Летний театр городского сада 
Гастроли Кемеровского театра 

музыкальной комздии
19 августа — «Марицао. ‘
20 августа — «Голубой гусар».
21 августа утром и вечером — «Мор

ской узел».
Начало дневных спектаклей в 12 ча- 

сов дня. вечерних — в 8 часов вечера.
Билеты, купленные на спектакль «Го. 

лубой гусар» на 12 августа, действи- 
тельны на 20 августа на тот же спек
такль.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ
19. 20. 21 августа — концерты Л. Н. 

Шуйской (русские старинные романсы), 
Виталия Моргулис (рояль), Олега Горди
на (юмор в художественной литературе).

Начало концертов в 9 часов 30 минут 
вечера.

Н И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 19 ав
густа демонстрируется новая цветная 
кинокомедия «Нестерка». Сеансы: 9-30, 
11-20. 1-10, 3. 4-50, 6-40, 8-30, 10-40.

Клуб имени Сталина. 19 авгчета — 
«Нестерка». Сеансы: 4. 6 , 8. 10.

Кинотеатр в городском саду. 19, 20, 
21 августа — новый художественный 
фильм «Случай с ефрейтором Кочетко- 
"’ ш». Сеансы: 12, 2. 4. 6, 8. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 19, 20, 21 августа делюн- 
стрируется художественный фильм. Се
ансы: 9-30, 11-30, 1-30, 3-30. 5-30
7-30, 9-30, 11-30.

Малый зал. В 10-30 и 12-30 для де
тей: «Мойдодыр», «Необыкновенный
матч», «Пет}тпок золотой гребешок», 
«Веселые охотники».

В 2-30, 4-30, 6-30, 8-30 и 10-30 — 
художественный фильм «Вратарь».

ТОМСКАЯ СТУДИЯ ТЕЛЕВИДЕНИЯ
20 августа. 20.00. Индийский художе

ственный фильм «Бродяга»—первая и 
вторая серии. (Детям до 16 лет смот
реть не разрешается).

21 августа. 20.00. Новый художест
венный фильм.

21.30. Концерт профессора пианиста 
Александра Иохелоса.

С К О Р О !  □ □ □ □ С К О Р
О б л астн ая  кон тора „К и н о п р о к ата"  в ы п у ск ае т  на эк р ан ы  новую  

х у д о ж е с т в е н н у ю  к и н о д р ам у

(По пьесе П. Мирного).
В РОЛЯХ АРТИСТЫ: Наталья—Т. Алексеева. Василь —Б. Ставицкий, Лымериха—Л Кри- 
ницкая, Шкаидыбиха-С. Федорцева, Карпо—В. Крайниченко, М аруся-Е . Лицконович, 

Кнур—Г. Козаченко и другие.
Производство Киевской киностудии художественных фильмов, 1955 г.

»  »

Требуются: рабочие, плотники, иоло- 
коприемщик.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 20, раймолзаготконтора.

2 —2

Требуются на постоянную работу ноч
ные сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 35, областная контора пчеловодства 

_________  4 — 1

Совета и ведомств. (Докладчик — заме
ститель председателя горисполкома тов. 
Яворский И. Я ).

2. Об организации отчетов депутатов 
Томского городского Совета перед из
бирателями. (Докладчик — председатель 
горисполкома тов. Давыдов С. Я.).

3. Оргвопрос.
Горисполком.

Зам. редактора С. А . КР О П АЧ ЕВ .

Продолжается набор в годичную тор- 
I ово-кооперативную школу То.мского обл
потребсоюза на отделения — торговое 
и бухгалтерское.

В школу принимаются лица с закон
ченным средним образованием без всту
пительных экзаменов. 1̂ численные в 
школу обеспечиваются стипендией в 
сумме 250 рублей, общежитием или оп
латой квартирных в ра.змере 75 рублей 
V. месяц, комплектом постельных при
надлежностей.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 3, дирекция. 2 —2

Областное управление культуры 
объявляет набор на курсы клубных ра
ботников для работы в сельской мест

ности.
На курсы прини.маются лица со сред

ним образованием. Прием заявлений 
до 25 августа. Срок обучения — один 
месяц.

С заявлениями обращаться: г. Томск 
проспект имени Ленина, 1. здание обл
исполкома, 2-й этаж, комната М  19 
управление культуры, телефон 35-82

2 —2

Типографии №  2 «Красное Знамя» 
срочно требуются: подсобный рабочкй и 
курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Летша, 13.

Потерялись лошади: кобылица шетн 
серой 7 лет, мерин масти серой 4 лет, 
кобылица маСТн гнедой 3 лет.

Знающих о местонахожденгш лоша
дей просьба сообщить по адресу: Том
ский район, Зоркальцс1Всксе сельпо,

Требзтотся: заведующий складом, про
давцы, буфетчицы.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 8, военторг, отдел кадров.

2 — 1
Гр-ка Шпокайте Альдона Петровна, 

прояшзающая в г. Томске, Механиче
ский переулок, 4, кв. 15, возбуждает де
ло о разводе с гр-ном Пауликас Эдмун- 
дасом Антоновичем, прояшвающим в 
г. Томске, поселок Черомоикшки, 25, 

Дело подлежит рассмотрению в нар
суде 3-го ^̂ частка Вокзального района 
г. То.мска.
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